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Александр Ананьев питался шиповником, пил из болота, спасся от медведя и сам вышел к людям.  
Читайте на  стр.3  �

Сибиряк похудел 
на 40 килограммов, 
блуждая 12 дней по тайге

«ТРИ ДНЯ И НОЧЬ 
ВЫБОРОВ»
Вся актуальная информация 
о подготовке к голосованию - 18:00

Мария КНЯЗЕВА

Мужчины пытались 
скрыться с места 
преступления и 
избавиться от улик.

Охотников за редкими птицами 
задержали в Ольхонском райо-
не. Двое иностранцев ловили 
краснокнижных соколов на тер-
ритории Прибайкальского наци-
онального парка. Следователи, 
полицейские, сотрудники ФСБ и 
природоохранной прокуратуры за-
держали их автомобиль во время 
очередного выезда. Пойманных 

пернатых в машине не было, но 
набор для их отлова говорил сам 
за себя. Зная о таком багаже, 
преступники попытались скрыться 
во время задержания, но сделать 
этого не удалось.

- В автомобиле кроме орудий 
лова были найдены клетки с го-
лубями, которые являлись при-
манкой для отлова хищных птиц, 
- рассказали в  СУ СК России по 
Иркутской области. - Кроме того, 
в изъятых у них сотовых телефо-
нах обнаружены видео и фото 
соколов.

За отлов пернатых, занесен-
ных в Красную книгу России, ино-

странцам грозит до 8 лет лишения 
свободы. Возбуждено уголовное 
дело по статье «Незаконная добы-
ча особо ценных диких животных, 
принадлежащих к видам, занесен-
ным в Красную книгу Российской 
Федерации и (или) охраняемым 
международными договорами 
Российской Федерации».

Как уточнили в МВД России по 
региону, мужчин арестовали, бли-
жайшие два месяца они проведут 
под стражей.

Напомним, соколиная охота 
особо ценна на Ближнем Восто-
ке. Стоимость одной обученной 
птицы составляет там десятки 

тысяч долларов. Точной суммы 
специалисты называть не стре-

мятся, чтобы цифры не вскружили 
голову злоумышленникам.

Двух иностранцев арестовали за охоту 
на краснокнижных соколов в Приангарье
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Дмитрий СТЕШИН

На протестах в Минске 
начались задержания «всех 
мужчин». Среди них оказался 
и спецкор «Комсомолки».

«ТУТ СЕЙЧАС, КАЖЕТСЯ, 
НАЧНЕТСЯ...»

На днях Белоруссию удачно качну-
ли по религиозной теме. Очередной 
сбор оппозиции силовики решили 
зачистить. Но митинг спрятался в… 
католическом костеле.

Репортаж из автозака

Как меня брал 
и допрашивал 
белорусский 
ОМОН

Чемпионат мира 
по хоккею с мячом 
в Иркутске 
снова могут 
перенести 
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Анна ПОПОВА 

Сборные Швеции, 
Германии и США 
уже отказались 
от участия.

И вновь чемпионат мира 
по хоккею с мячом - 2020 
в Иркутске, к сожалению, 
находится под угрозой. 
Вечером 1 сентября бы-
ло объявлено о том, что 
сборная США не сможет 
прилететь на соревнова-
ния из-за ограничений, 
связанных с коронавиру-
сом. А уже на следующий 
день об отказе от участия 
в международном турнире 
по той же причине объяви-
ли Германия и Швеция.

- Соответствующие 
письма от национальных 
команд мы получили ми-
нувшей ночью, - сообщи-
ли в федерации хоккея 
с мячом Иркутской об-
ласти. - Таким образом, 
на чемпионат мира по хок-
кею с мячом - 2020 в Ир-
кутске не приедут три ко-
манды из восьми. И теперь 
маловероятно, что турнир 
вообще состоится в ука-
занные сроки.

Напомним, он должен 
был пройти в апреле 2020 
года на льду новой аре-
ны «Байкал». Однако из-
за начавшейся пандемии 
коронавируса пришлось 
перенести его на полгода.

К счастью, турнир 
в группе В, проходив-
ший на пяти стадионах 

Иркутска и Шелехова с  
1 по 6 марта, все же уда-
лось провести. По итогам 
соревнований чемпиона-
ми стали венгры, второе 
место заняли украинцы, 
а бронзовые медали доста-
лись спортсменам из Сло-
вакии.

Новые даты турнира - с  
5 по 11 октября. В нем 
должны были принять уча-
стие 8 сильнейших команд 
мира: Россия, Швеция, 
Финляндия, Норвегия, 
Германия, США, Эстония 
и Казахстан.

Традиционно одни 
из главных фаворитов - 
шведы. Они всегда состав-
ляли серьезную конку-
ренцию сборной России. 
Противостояние нашей 
команды со скандинава-
ми составляло главную 

интригу всего турнира, 
ведь практически всегда 
эти дружины встречались 
в финале. Так что про-
водить чемпионат мира 
по хоккею с мячом - 2020 
в Иркутске без шведов бу-
дет просто бессмысленно.

Что до сборных Герма-
нии и США, то их отказ 
от участия практически 
не нарушил бы интриги. 
Главным достижением 
американцев на мировых 
форумах по бенди было 5-е 
место из 8 в группе А в 2018 
году. У немцев же успеш-
ных выступлений и того 
меньше. Лучшая строчка 
в турнирной таблице, ко-
торую они занимали, - 7-я 
из 8 возможных, кото-
рая просто защищала 
их от вылета в менее 
сильную группу В. 

Они удерживались на этой 
позиции в 2017 - 2019 го-
дах.

К слову, даже если чем-
пионат мира по хоккею 
с мячом - 2020 в Иркутске 
и перенесут на более позд-
ний срок, Ледовый дворец 
«Байкал» пустовать не бу-
дет. Уже решено, что ХК 
«Байкал-Энергия» сыграет 
здесь домашние матчи. А с 
11 по 16 сентября на аре-
не пройдут игры Кубка 
России по хоккею с мя-
чом среди команд группы 
«Восток». Ну и, конечно, 
на льду «Байкала» будут за-
ниматься не только хок-
кеисты, но также конько-
бежцы и керлингисты.

Ольга ЛИПЧИНСКАЯ

На этой неделе 
в городе будет тепло, 
днем до 25 градусов.

Лето продолжается! 
По крайне мере на ближай-
шие несколько дней его, как 
обещают метеорологи, точно 
хватит. А что потом? А потом, 
увы, осень, без вариантов. 
Сентябрь же!

- До конца недели в Иркут-
ске еще будет самое настоя-
щее лето, днем +22…+25, - 
рассказывает начальник 
отдела метеопрогнозов ир-
кутского Гидрометцентра 
Юлия Янькова. - А в пятницу 
воздух в городе прогреется 
до +27. Правда, могут быть 
дожди, но не затяжные.

Жаль, но все это благолепие 
закончится уже в воскресе-
нье, 6 сентября. На западе 
региона, в Тайшете и Нижне-
удинске, ненастье наступит 

даже раньше - в пятницу. Впро-
чем, к 10 сентября в Прианга-
рье традиционно становилось 
холоднее. Правда, синопти-
ки уверены, что тепло еще  

вернется, хотя и ненадолго.
- Бабье лето - так в народе 

называют пору после первых 
холодов, когда возвращается 
теплая погодка,  - ожидается 
где-то 15 - 20 сентября, - гово-
рит Юлия Янькова. - Оно про-
стоит несколько дней, хотя, 
конечно, хотелось бы подоль-
ше. Днем ждем +20…+25, 
а вот ночи могут быть уже про-
хладными. 

Но сибиряки и за это благо-
дарны. Тем более что к концу 
месяца гарантированно при-
дет настоящая осень с дождя-
ми, дневными температурами 
+10…+15 и ночными около 
нуля, а то и ниже. Кстати, это 
не так и плохо. Такая осень 
считается хорошей. А на севе-
ре региона погода будет даже 
лучше, нежели обычно. 

ШОК
Пьяный сибиряк 
отрубил 5-летней 
племяннице пальцы  
из-за разбитого 
телефона

КРИМИНАЛ
Отчима, который 
сжег в печи 
ребенка-инвалида, 
осудили на 17 лет

тОЛьКО НА САйте kp.ru

КУЛьтУРА
Премьера театра 
Пилигримов пройдет 
3 сентября на 
открытом воздухе

Эти и другие новости  
Иркутска  

читайте на сайте

kp.ru
За последние 30 дней 

на странице «КП» -  
Иркутск» было 

2 356 740 просмотров
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Картина д ня:  

Турнир в группе В состоялся весной, а в группе А опять оказался под вопросом.

ХрОНИКА КОрОНАВИруСА 
В ИрКуТСКе

БОЛьНыХ  17 033 (+75)
ГОСПИТАЛИзИрОВАНО 556  
ВыздОрОВеЛИ 14 849 (+114)
умерЛИ 189 
умерЛИ ОТ ИНыХ зАБОЛеВАНИй, Не СВЯзАННыХ С COVID-19 84 (+1)

 ■ КАК ПОГОДКА?

Бабье лето в Приангарье придет, но не сейчас

Чемпионат мира по хоккею 
с мячом в Иркутске снова 
перенесут?

В августе сайт  
«КП» - Иркутск» собрал  
более 2 миллионов 
просмотров
Ольга ЛИПЧИНСКАЯ

А читателей, которые 
заинтересовались статьями 
и заметками наших 
авторов, почти миллион.

Когда-то эти цифры казались фантастиче-
скими, но нынче все перекочевали в интернет. 
Редко у кого сегодня нет своего аккаунта 
в соцсетях, а то и нескольких. Мало кто не 
пользуется электронной почтой и не про-
сматривает новости в смартфоне по дороге 
на работу или домой. Кстати, мы точно зна-
ем, сколько среди таких жителей региона 
читателей «Комсомолки». 

В августе тексты на сайте «КП» - Иркутск» 
просмотрели 2 193 500 раз. Их читали 945 
800 посетителей - и около 70% знакомились 
с ними со своего смартфона. Для того что-
бы это было максимально комфортно, сайт 
kp.ru в новом дизайне сделали адаптивным. 
Экран уменьшается в зависимости от разме-
ров вашего гаджета, а читать тексты стало 
еще удобнее.

Говоря, что знаем о наших читателях все, 
мы практически не лукавим. Современная 
журналистика - это не работа наугад, как было 
когда-то. Счетчики аккуратно сводят воедино 
основные данные, и мы знаем, например, что 
наша аудитория - это серьезные в большин-
стве своем взрослые люди, которые, как 
говорится, принимают решения. В августе 
треть читателей, заходивших на наш сайт, уже 
отпраздновала 55-летие, около 20% - люди 
от 45 до 54 и четверть - от 35 до 44 лет. 

Примерно одинаковое число читателей 
заинтересовалось нашими заметками и ста-
тьями, зайдя в рекомендательные системы 
«Яндекса» и «Гугла» либо найдя их по поиску 
в сети. Каждый десятый - электронный под-
писчик (это те, кто сделал закладки в брау-
зере и всегда заходит на страницу), пример-
но столько же попадает на сайт с новостей 
«Яндекса», «Гугла» и из соцсетей. Кстати, 
количество тех, кто следит за публикациями 
журналистов в «Твиттере, «ВКонтакте», «Одно-
классниках», «Фейсбуке» и «Инстаграме», 
постоянно растет. Сегодня эта аудитория 
больше 82 тысяч. Присоединяйтесь! 
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ПОСМОтРИМ
«После того, как подтянешь 
фигуру, ты поднажми на 
литературу»: депутаты 
из Улан-Удэ записали 
рэп для школьников

Обсуждение - 
на kp.ru
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Самое яркое и красочное время 
года - кто ж поспорит!
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Любовь АРБАТСКАЯ

Александр Ананьев питался 
шиповником, пил из 
болота, спасся от медведя 
и сам вышел к людям.

«Ты правда человек?» - на пожар-
ного, что вместе с товарищами тушил 
лес в Катангском районе Иркутской 
области, выскочил некто. Йети?! И 
тех, кто приняли бы за снежное чуди-
ще 45-летнего Александра Ананьева, 
понять можно: борода, лохматый, 
взъерошенный, грязный, как черт, 
взгляд ошалелый… Видок тот еще. 
А рядом зверь скачет - волк что ли?.. 

Однако пожарный не испугался. 
Он сразу узнал горемыку, ведь его 
фото по всем соцсетям и мессендже-
рам гуляло последние две недели. 
Рыбака, пропавшего в тайге, искали 
не только с земли, но и с воздуха. 
А Александр спустя 12 дней скита-
ний сам вышел к людям. О том, как 
выживал в лесу с двумя пакетиками 
кофе, горсткой конфет и печенья, и 
как любимая собака Найда спасла 
от медведя, Александр Ананьев рас-
сказал «Комсомолке». 

Вместо знАкомой тропы - 
пожАрИще

- Пошел на рыбалку на реку Чан-
гиль. Без ночевки. Вечером соби-
рался быть дома, -  вспоминает  утро   
12 августа, с которого начались зло-
ключения Александр Ананьев.

Он в то время гостил у младшего 
брата в селе Бур. С ним и собирался 
на рыбалку. Сам Александр живет в 
Рудногорске, где у него семья - взрос-
лые сын и дочь. Но у брата внезап-
но изменились планы, и в поход 
Александр отправился один. Если 
не считать двух собак, что увязались 
за хозяином. 

Маршрут неблизкий - 20 км пеш-
ком в одну сторону, однако к таким 
нагрузкам мужчина привык. Вырос-
то в деревне, а там колоть дрова, но-
сить воду, косить сено, неделями хо-
дить по тайге за орехами или ягодой 
- дело обыденное. План был такой: 
к обеду добраться до реки, наловить 
хариуса, сразу засолить, а уже ближе 
к ночи вернуться с трофеем. 

- Да я так уже не раз делал! - дока-
зывает сибиряк, колотя себя в грудь. 
- Тем более лес тот, как свои пять 
пальцев знаю. Еще в детстве истоп-
тал вдоль и поперек. В этой деревне 
родился, вырос, а теперь каждое лето 
приезжаю в отпуск. Вот уверенность 
в себе и подвела! Несколько лет под-
ряд тайга сильно горела. Я наткнул-
ся на двухметровые завалы из обу-
гленных головешек. Стал обходить 
и заблудился… И главное, никаких 
ориентиров. Сплошное пожарище, 
все черным-черно… 

Когда понял, что сбился с пути, у 
мужчины и мускул на лице не дрог-
нул. Был уверен, вот-вот наткнется 
на знакомую тропку или выйдет к 
реке Чангиль. Кружил-кружил, а тут 
и ночь настала… 

- Понимая, что спать придется в ле-
су, развел костер и устроился прямо 

на земле, - говорит Александр. - Лай-
ка Найда легла рядом, вот так в об-
нимку и провели с ней ночь. А второй 
пес куда-то исчез... Вроде все время 
рядом бегал, а потом и нет его…

7 дней без Воды  
И ягоднАя «дИетА»

Куда пропала вторая собака, Алек-
сандр Ананьев узнает, когда целым 
и невредимым вернется к родным. 

Оказалось, дворняжка сбежала… 
домой! В отличие от хозяина нашла 
путь. И этим, в общем-то, прибли-
зила и его возвращение. Ведь когда 
показалась на пороге, родные сра-
зу поняли, что-то случилось. Тогда 
по тревоге подняли охотников, спа-
сателей, добровольцев. Сами тоже 
отправились на поиски. Ходили по 
лесу, кричали, стреляли в воздух, а 
в ответ тишина… 

А тем временем Александр…
- Знал бы, что почти две недели 

проведу в лесу, взял бы с собой боль-
шую бутыль воды! - рассуждает он. 
- Только наутро нашел ямку, где за-
стоялась лужица. Не побрезговал, 
зачерпнул. В горле-то все пересохло. 
Вскипятил котелок, заварил пакетик 
кофе, закусил конфетами. Печенье 
скормил Найде... В итоге из запа-
сов  - дыра.

Александр надеялся выбраться хо-
тя бы к вечеру, но ни к вечеру, ни на 
следующий день, ни через день этого 
не случилось. Снеди нет, воды тоже. 
Ни ручьев, ни болот, все высохло 
после пожаров. Лес превратился для 
скитальца в бесконечный лабиринт. 

- На пятые сутки я словно обезумел, 
- вспоминает Александр. - Жара сто-
яла невыносимая. В горле пересохло, 
задыхался, язык к нёбу прилип. Уже 
и паника началась. В голове бешено 
стучало «бежать, бежать, бежать». 
А куда? Здравый смысл покинул. 
Знал же, что надо ориентироваться 
на восход солнца. Но доверился… 
галлюцинациям! Показалось, будто 
неподалеку едет танкетка (вездеход 
на гусеницах), думал, меня ищут... 
Помчался на звук как угорелый, но 
обманулся... В погоне за несуществу-
ющей танкеткой уходил все дальше…

Но все это ничто по сравнению с 
жаждой. Она просто сводила с ума. 
Правда, нельзя сказать, что воды не 

было совсем. Добывал буквально по 
глотку. А где прячется влага, подска-
зали пчелы. 

- Роились у земли, пригляделся - 
мокро, - говорит скиталец. - Стал 
ногами выдавливать воду из мха, на-
цеживать в кружку. Но много ли так 
добудешь? Горло только смочить, но 
не напиться. Да и отравиться боялся. 
По той же причине не ел грибы, толь-
ко ягоды - бруснику, черную смо-
родину, малину, а чаще попадался 
шиповник.  Набьешь желудок и об-
манываешь себя, что сыт. А вообще 
организм, видимо, собственным жи-
ром «питался». Я ведь весом 120 кг. 
Так что запасы были (смеется). 

борьбА зА жИзнь
Спустя неделю блужданий нашел 

ручеек. 
- Полдня плескался в ледяной во-

де, и пил, пил, пил… - рассказывает 
мужчина. - Знаете, голова сразу по-
свежела. Сообразил, наконец, раз 
пожарище закончилось, значит, Бур 
остался далеко позади. Набрав литр 
воды в две бутылочки, которые подо-
брал в лесу, повернул обратно.

А в это время вблизи деревни Бур 
полным ходом шла спасательная опе-
рация. Александра искали десятки 
полицейских, спасателей, лесников, 
охотников… В один день даже под-
нимали вертолет МЧС, но с воздуха 
пропавшего не увидели. И он ведь 
тоже не услышал лопастей вертушки. 
И позже стало ясно, почему. Спаса-
тели сузили район поиска до 40 км 
от Бура. Кто же мог представить, что 
Александр удалится аж на 140 км от 
деревни?!

- И с медведем повстречался, как 
без этого! - улыбается Александр. - 
Сидел на тропке, латал леской дыры 
на штанах, слышу сзади треск. Обер-
нулся - косолапый стоит! Как закри-

чал громко-громко, Найда подняла 
лай, тот и дал деру. Я даже испугаться 
не успел, а он уже прет от нас, как 
лось. Сейчас смешно, а тогда было 
не до смеха… После той встречи с 
хозяином тайги вообще счет дням 
потерял.

«ты прАВдА челоВек?»
Спасся сибиряк на 12-й день блуж-

даний по лесу, 24 августа. 
- Нагнулся набрать воды из ручья, 

смотрю - след человеческий! Кричал, 
звал на помощь, но тщетно, - расска-
зывает рыбак. - Поднялся на приго-
рок - вдалеке увидел белое пятно. Вы 
не представляете, как бешено заколо-
тилось сердце, когда сообразил, что 
это палатки. Сначала даже решил, 
что опять мираж, но побежал туда! 

Откуда вообще взялись силы, Алек-
сандр сам не понимает. Мираж не 
исчезал, наоборот, картинка стано-
вилась только четче и ярче… А потом 
увидел пожарного. 

- Ты правда человек?! - выпалил  
скиталец все еще не веря собствен-
ному счастью, на радостях обнял и 
почему-то спросил: - Сгущенка есть? 

- Есть! - ответил тот и выдал бан-
ку. - Мужик, тебя ведь столько дней 
уже ищут… 

Александр накинулся на лаком-
ство, а есть не смог. Желудок совсем 
сжался.  

- Еще бы, ведь я сбросил 40 кило! 
Представляете?! - Уходил весом 120 
кг, вернулся 80! Специально даже 
попросил меня сфотографировать 
после спасения, чтобы сравнить ДО 
и ПОСЛЕ. 

Немного придя в себя, Ананьев по-
звонил родным - у пожарных с собой 
оказался спутниковый телефон. А 
вот увиделся с ними только через два 
дня, когда к лагерю прибыл вертолет, 
чтобы доставить запасы еды. До Бура 
было просто так уже не добраться. К 
слову, нашелся мужчина в 140 км от 
Бура, до соседней деревни - Ики - не 
дошел 40 км. 

Скоро отпуск закончится, путеше-
ственник вернется домой в Рудно-
горск, а пока все еще гостит у родных 
в Буре. Ходит на охоту и рыбалку! 

- Похудение пошло на пользу, чув-
ствую себя обновленным и полным 
сил, - улыбается сибиряк. - А спасло 
меня желание увидеть сына и дочь. Я 
ведь даже не простыл после холодных 
ночевок на земле, не сломал ноги, 
прыгая по оврагам, не сошел с ума 
от страха и голосов в голове. И сам 
вышел к спасателям. Разве ж не чудо!

Сибиряк похудел на 40 
килограммов, блуждая 
12 дней по тайге

До своего похода Александр 
весил 120 кг… … а теперь 80! 

Александр с лайкой Найдой (держит на руках) набрели на лагерь 
пожарных, которые тушат лес. Они накормили его сгущенкой 
и заботились два дня, пока скитальцев не забрал вертолет.

советы, как 
выжить в лесу, 
- на kp.ru

последо

Пр
ед

ос
та

вл
ен

о 
ге

ро
ем

 п
уб

ли
ка

ци
и

Пр
ед

ос
та

вл
ен

о 
ге

ро
ем

 п
уб

ли
ка

ци
и

Пр
ед

ос
та

вл
ен

о 
ге

ро
ем

 п
уб

ли
ка

ци
и



4 Иркутск
www.kp.ru
03.09.2020 Региональная

Юлия УЛЫБИНА

Вместе с главой региона 
Игорем Кобзевым 
Михаил Мурашко 
посетил ряд больниц и 
пообщался с врачами.

 Министр здравоохранения 
РФ Михаил Мурашко в рамках 
рабочего визита в Иркутскую об-
ласть вместе с главой Прианга-
рья Игорем Кобзевым объехал 
несколько медицинских учрежде-
ний. Он посетил областной онко-
логический диспансер, осмотрел 
недавно построенную в столице 
региона детскую поликлинику 
№ 9, побывал на стройплощад-
ке в Иркутске-2, где возводятся 
детская поликлиника и женская 
консультация, познакомился с 
работой Иркутской областной 
больницы и принял участие в це-
ремонии передачи 14 автомоби-
лей скорой помощи учреждениям 
здравоохранения разных террито-
рий региона. 

Область гОтОВа 
участВОВать ВО Всех 
пИлОтных пРОеКтах

Михаил Мурашко назвал основ-
ные цели визита в Иркутскую об-
ласть: знакомство с процессом 
реализации в регионе националь-
ных проектов, продвижение про-
граммы модернизации первичного 
звена здравоохранения.

- Регион является пилотным по 
внедрению системы менеджмента 
качества в медицинских организа-
циях, и хотелось бы, чтобы работа 
в этом направлении здесь была 
продолжена, - отметил министр.

Также он подчеркнул, что Ир-
кутская областная больница 
должна стать не только центром 
приема наиболее тяжелых паци-
ентов, но и плановой медицинской 
помощи, которая будет способ-
ствовать снижению экстренных 
случаев. 

Глава Минздрава ознакомил-
ся с работой регионального 
сосудистого центра, посетил 
операционную, где проводятся 
эндоваскулярные вмешательства, 
побеседовал с врачами и паци-
ентами. Министр высоко оценил 
работу коллектива и отметил, что 
областная больница добилась  
серьезных успехов во внедрении 
системы менеджмента качества 
оказания медицинской помощи. 

Он также подчеркнул, что об-
ластные учреждения здравоохра-
нения в целом неплохо оснащены, 
а онкологический диспансер, к 
примеру, использует все основ-
ные современные технологии, 
включая молекулярно-генетиче-
ские методы исследований. 

Говоря о пандемии, связанной с 
распространением коронавирус-
ной инфекции, Михаил Мурашко 
подчеркнул, что Иркутская об-
ласть своевременно оснастила 

учреждения здравоохранения не-
обходимым оборудованием. 

- За последние месяцы в реги-
он поступило 12 компьютерных 
томографов. На их приобретение 
были направлены средства феде-
рального и регионального бюдже-
тов. Это позволило обеспечить 
соблюдение технологий, улучшить 
процесс диагностики, минимизи-
ровать риски, - отметил он.

Михаил Мурашко поблагодарил 
медицинский персонал за рабо-
ту в этот сложный период. Глава 
Приангарья также подчеркнул, 
что врачи, работая на передовой, 
несколько месяцев выполняли бо-
евую задачу. 

 - Мы выплатили стимулирующие 
надбавки нашим медикам, кото-
рые работали с коронавирусными 
пациентами. Общая сумма соста-
вила 1 227 700 рублей, - отметил 
Игорь Кобзев. 

И.о. губернатора подчеркнул, 
что Иркутская область в этот 
сложный период получала всю 
необходимую помощь. 

Сейчас возникла необходимость 
в строительстве нового корпуса 
областной инфекционной больни-
цы. Также такие корпуса нужны в 
Ангарске и Куйтуне.

- Мы будем участвовать во всех 
пилотных проектах, которые пред-
ложит Минздрав России. Прави-
тельство Иркутской области го-
тово вкладывать средства в их 
реализацию и будет делать все 
необходимое для улучшения ка-
чества жизни наших граждан. Мы 
видим необходимость в программе 
модернизации первичного звена 
здравоохранения и в целом заин-
тересованы в том, чтобы поднять 
всю систему здравоохранения 
региона на новый качественный 
уровень, - сказал Игорь Кобзев. 

Михаил Мурашко поблагодарил 
главу Приангарья за активную ра-
боту и личное участие в развитии 
системы здравоохранения. 

- Посетив целый ряд регионов, 
могу сказать: там, где губернато-
ры проявляют интерес к здравоох-

ранению, где главы субъектов ак-
тивно включились в организацию 
процесса оказания помощи боль-
ным коронавирусной инфекцией, 
результаты значительно лучше, 
- отметил глава Минздрава России. 

Кстати, финансирование сферы 
здравоохранения Иркутской обла-
сти в 2020 году возросло на 16%. 

На встрече с Михаилом Му-
рашко Игорь Кобзев сообщил, 
что всего на развитие отрасли 
в текущем году предусмотрено  
38,1 млрд рублей, в том числе  
6,4 млрд из федерального бюд-
жета и 31,7 млрд из областного.

В рамках национального про-
екта «Здравоохранение» в При-
ангарье реализуется семь ре-
гиональных с общим объемом 
финансирования 2,6 млрд рублей. 
По различным государственным 
программам идет капитальный 
ремонт 62 медицинских органи-
заций. На эти цели направлено 
490 млн рублей. 

Также на встрече Игорь Коб-
зев еще раз подчеркнул необхо-
димость строительства нового со-

временного корпуса областной 
инфекционной больницы. 

Михаил Мурашко отметил, что 
сейчас по поручению Председа-
теля Правительства РФ Миха-
ила Мишустина формируются 
предложения по модернизации 
инфекционной службы, и Иркут-
ской области это тоже касается. 

- Мы видим, что в регионе систе-
ма медпомощи организована. Но 
материально-техническая база ин-
фекционной больницы нуждается 
в укреплении, - сказал министр. 

Стороны также обсудили со-
вместные проекты по развитию 
системы оказания медицинской 
помощи пациентам с сердечно-
сосудистыми заболеваниями, в 
частности вопрос приобретения 
ангиографических установок. 
Кроме того, глава региона пред-
ложил Минздраву России принять 
участие в приобретении обору-
дования для строящегося здания 
детской поликлиники и женской 
консультации в Иркутске-2 на ус-
ловиях софинансирования из об-
ластного бюджета. 

нОВые аВтОМОбИлИ 
сКОРОй пОМОщИ

Во время визита в регион Ми-
хаил Мурашко передал ключи от 
новых автомобилей скорой помо-
щи представителям медицинских 
организаций. 

Учреждения здравоохранения 
региона получили 14 машин, в том 
числе 7 реанимобилей пополнили 
парк Иркутского областного центра 
медицины катастроф. Средства на 
покупку автомобилей скорой помо-
щи на базе машин Ford Transit были 
выделены из федерального бюджета. 

- Во время пандемии коронави-
русной инфекции в пиковые дни 
нагрузка на скорую помощь возрас-
тала более чем в два раза. На мой 
взгляд, врачи Иркутской области с 
этим успешно справлялись. Сейчас 
по всей стране большое внимание 
уделяется модернизации материаль-
но-технической базы скорой помо-
щи. В этом году президент страны 
впервые утвердил День работника 
скорой помощи. Это дань уважения 
тяжелой работе специалистов этой 
службы, - сказал Михаил Мурашко.

Игорь Кобзев подчеркнул, что 
скорая медицинская помощь долж-
на оснащаться не по остаточному 
принципу. 

- Правительство Иркутской обла-
сти будет внимательно относиться 
к материально-техническому осна-
щению и финансированию этой 
службы, а также к формированию 
кадрового состава и повышению 
его квалификации, - заявил глава 
Приангарья.

Еще одним пунктом программы 
рабочей поездки Михаила Мураш-
ко стало посещение фельдшерско-
акушерского пункта в Бурдаковке. 
Также глава Минздрава России 
провел встречу с медицинской 
общественностью и вручил госу-
дарственные награды 18 медработ-
никам Иркутской области, прини-
мавшим активное участие в борьбе 
с коронавирусной инфекцией.

Редакцией, издателем и распространителем информационных материалов является ООО Агентство «Комсомольская правда - Байкал»  
в соответствии с лицензионным договором № 14-45 от 09.01.2020 г.

Министр здравоохранения России 
познакомился с медучреждениями Приангарья

Регион получил 
14 новых 

скорых, включая 
реанимобили. 

Михаил Мурашко и Игорь Кобзев обсудили совместные 
проекты по развитию системы оказания медпомощи.
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Редакцией, издателем и распространителем информационных материалов является ООО Агентство «Комсомольская правда - Байкал»  
в соответствии с лицензионным договором № 14-45 от 09.01.2020 г.

Юлия УЛЫБИНА

Первого сентября глава 
Приангарья пообщался со 
школьниками в поселке 
Усть-Ордынском. 

В День знаний в поселке Усть-
Ордынском произошло сразу не-
сколько знаменательных событий. 
После капитального ремонта здесь 
открылась Школа № 2 имени Ильи 
Балдынова, а также начала свою ра-
боту гимназия-интернат, где учатся 
ребята из разных уголков Иркутской 
области. 

Глава Приангарья Игорь Кобзев  
1 сентября посетил эти учебные заве-
дения и пообщался со школьниками. 

ОбнОвленная шкОла
На торжественном открытии шко-

лы № 2 руководитель области напом-
нил, что этого знаменательного со-
бытия учителя и ученики ждали два 
года. Сейчас расположенное в центре 
поселка здание просто не узнать: в 
рамках реконструкции был обновлен 
фасад, проведены внутренние отде-
лочные работы; в здании появились 
вода и теплые туалеты; в кабинетах 
полностью заменили мебель, уста-
новили новое оборудование. По гос-
программе «Развитие образования Ир-
кутской области» на капремонт школы 
было выделено 117 млн рублей. 

Кстати, это учреждение образования 
основано в 1927 году, 35 лет назад оно 
переехало в новое здание и с тех пор ни 
разу капитально не ремонтировалось. 
Между тем школа является победите-
лем конкурса среди учебных заведе-
ний, активно внедряющих инноваци-
онные образовательные программы, 
а также входит в тысячу лучших по 
России. Ее ученики регулярно стано-
вятся победителями муниципальных 
и региональных олимпиад. 

В этом году в обновленном учреж-
дении числится 1451 школьник, из 
них чуть более 130 первоклассников. 

- Школа носит имя генерал-майора, 

Героя Советского Союза Ильи Бал-
дынова. Это почетно и ответственно. 
Радует, что в этом году много перво-
классников - 130 ребят впервые сели за 
парты. Учителя вложат в их развитие 
частичку души. Уверен, что эти дети 
вырастут настоящими патриотами 
своей малой родины и страны, - от-
метил Игорь Кобзев. 

Анатолий Прокопьев, и.о. заместите-
ля губернатора -  руководителя админи-

страции Усть-Ордынского Бурятского 
округа, также выразил уверенность 
в том, что в этой школе дети будут 
получать хорошие знания, которые 
обязательно пригодятся в будущем. 

Заместитель председателя Законода-
тельного Собрания Иркутской области 
Кузьма Алдаров подчеркнул, что в об-
новленном учреждении образования 
созданы современные условия для 
учебы. 

- Сегодня на территории Иркут-
ской области строятся школы, дома 
культуры, спортивные комплексы, 
объекты здравоохранения. Благодаря 
совместной работе исполнительной 
и законодательной ветвей власти ре-
гион может выйти на новый уровень 
жизнеобеспечения, - сказал Кузьма 
Алдаров. 

«не ПОдвОдите Учителей»
Беседуя со старшеклассниками шко-

лы № 2, Игорь Кобзев поинтересо-
вался историей учебного заведения и 
судьбой человека, имя которого оно 
носит. 

Дети рассказали главе региона, что 
Илья Балдынов во время войны ко-
мандовал дивизией, которая в том чис-
ле освобождала Одессу, а потом бо-
ролась с японскими милитаристами. 

Игорь Кобзев отметил, что ребятам 
необходимо как можно чаще напоми-
нать о героических подвигах земляков 
и для этого в школе необходимо соз-
дать музей. 

Также глава Приангарья спросил 
у 11-классников, кто из них куда со-
бирается поступать. 

Молодые люди в основном пере-
числили иркутские вузы, девушки же 
засомневались.

- Девчонок держите, - обратился к 
юношам глава Приангарья. - Нам надо 
область развивать, а для этого нужны 
молодые перспективные кадры. 

Школьники признались главе ре-
гиона, что за время самоизоляции и 
каникул соскучились по однокласс-
никам и педагогам. Игорь Кобзев под-
черкнул, как важно всегда помнить 
своих учителей, а особенно классных 
руководителей, которые становятся 
детям второй мамой. 

Руководитель области рассказал уче-
никам, как поступил в военное учили-
ще. Все началось еще во время учебы в 
школе, на уроках начальной военной 
подготовки. 

- Военрук спросил, хочу ли я в во-
енное училище и сам за меня ответил: 

«Вижу по глазам, что хочешь». Через 
два дня позвонили из военкомата, 
сказали срочно прийти. Там мне да-
ли список училищ и предложили вы-
брать, а затем сопровождали два года, 
вплоть до поступления, - поделился 
воспоминаниями Игорь Кобзев. 

Глава региона пожелал ученикам 
быть целеустремленными, активными 
и никогда не подводить своих учи-
телей.

- Педагоги всегда радуются, ког-
да выпускники поступают в вузы, а 
потом успешно реализуются в своей 
профессии. В Иркутской области есть 
все возможности для развития и про-
фессионального роста, - обратился к 
школьникам Игорь Кобзев. 

Также в Усть-Ордынском глава 
Приангарья пообщался со старше-
классниками гимназии-интерната. 
Сегодня это единственное в регионе 
учебное заведение подобного форма-
та. Гимназия рассчитана на 285 уче-
ников, из них 64 приехали из разных 
территорий и будут жить в интернате. 

В процессе общения со старше-
классниками Игорь Кобзев выяс-
нил, что многие из них собираются 
поступать в вузы региона, в том числе 
в медицинский университет. Глава 
области подчеркнул, что такие стрем-
ления ребят обязательно нужно под-
держивать. 

- Кадры нам нужны, - отметил и.о. 
губернатора. - Уверен, что у вас все 
получится. 

Обращаясь к школьникам, глава ре-
гиона рекомендовал им всегда прислу-
шиваться к мнению родителей. 

- Они плохого не посоветуют, - на-
путствовал учеников Игорь Кобзев. 
- Каждый родитель хочет для своего 
ребенка всего самого лучшего. 

Глава Приангарья сказал, что прие-
дет навестить будущих выпускников 25 
мая и проверит, с какими успехами они 
оканчивают гимназию, в которой соз-
даны все условиях не только для учебы, 
но и для всестороннего развития. 

В образовательном учреждении есть 
хореографический кружок, оркестр 
бурятских народных инструментов, 
театральная студия и декоративно-
прикладного искусства.

На гимназию возложены также 
функции методического центра по 
сохранению и развитию бурятского 
языка в Усть-Ордынском Бурятском 
округе и других территориях Иркут-
ской области. 

игорь кОбЗев: 

В Иркутской области 
есть все возможности 
для развития

В Усть-Ордынском после 
капремонта торжественно 

открыли Школу имени 
Ильи Балдынова. 

В гимназии-интернате 
285 учеников, из них  

64 будут здесь не 
только учиться, 

но и жить. 

Глава Приангарья напутствовал будущих выпускников. 
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Александр КОЦ

Как пророссийские силы 
в Белоруссии смотрят 
на происходящее в стране

НАРОД ПРОРОССИЙСКИЙ, 
А ЭЛИТА - НЕТ

Удивительное дело - сторонников 
Союзного государства я встречал в 
Белоруссии по обе стороны «бар-
рикад».

Хотя, даже среди противников Лу-
кашенко часто встречаются люди, 
которые четко ориентированы на 
Россию и устали от обещаний юри-
дически закрепить наш Союз.

Не сказать, что белорусское обще-
ство едино в отношении к общему бу-
дущему с Россией. И если среди тех, 
кто выходит под красно-зеленым го-
сударственным флагом Белоруссии, 
за союз с Россией - подавляющее 
большинство, то под бело-красно-
белыми флагами (историческими 
или националистическими - здесь их 
называют по-разному), мнения де-
лятся примерно пополам. Возможно, 
пропорция сложилась бы иная, най-
дись в Белоруссии силы, что активно 
занимались бы продвижением идей 
Союза. Увы, в реальном политиче-
ском поле их почти не видно.

А ведь выразитель этих идей даже 
пытался баллотироваться в прези-
денты. Но Андрея Иванова ЦИК не 
зарегистрировал кандидатом по про-
стой причине - он родился в Сибири.

Мы встретились с ним в минском 
обществе «Знание». Класс, похожий 
на школьный, парты, зеленая доска… 
Здесь собираются единомышленни-
ки, для которых Россия, Белоруссия 
и Украина - одно общее культурное 
пространство. В котором людей не 
делят по национальностям.

«ПРОЗАПАДНАЯ ЧАСТЬ ЭЛИТЫ 
ГОТОВИЛА ЭТОТ МОМЕНТ»

- Почему в Белоруссии так мало 
пророссийских сил, их не видно?

- Потому что с 2008 года здесь ста-
ла формироваться ситуация антаго-
низма с Россией. Резкое обострение 
случилось 5 лет назад, после событий 
в Крыму, а полное падение в русо-
фобию, в антироссию - последние 
1,5 - 2 года.

- Это в народе или на властном 
уровне?

- Среди части элиты Беларуси. Все 
12 лет шла работа по формирова-
нию прозападной (а если точнее, 
пропольской и пролитовской, когда 
наследники Речи Посполитой пы-
таются взять реванш у России на 
нашей территории) повестки. Лю-
ди, которые ведут этот процесс, на-
ходятся не здесь. Но они хорошо 
изучили Лукашенко, чтобы воз-
действовать на него через часть его 
окружения. Начали возникать у нас 
какие-то нефтяные, газовые, тамо-
женные войны. А скандал с якобы 
ЧВК «Вагнер»? Это была самая силь-
ная деморализация для белорусов за 
последнее время. А нам делить не-
чего - здесь живет преимущественно 
русско-славянское население. И, 
что бы вам ни говорили, не разде-
ляемся мы ни ментально, ни пси-
хологически.

У нас есть инициативная группа 
людей, которые выступают за «Бес-
смертный полк». Есть общественные 
движения - «Отечество», «Русь», ко-
торые имеют отношение к Россо-
трудничеству. Есть и те, которые са-

ми по себе - они вышли из старшего 
поколения, связаны еще советской 
ностальгией. То есть, существуют 
разные структуры, которые открыто 
говорят о пророссийском или про-
фсоюзном с Россией векторе. Но на 
волне нагнетания русофобии шло и 
«отжимание» всех начинаний, кото-
рые могут хоть как-то связывать нас 
с Россией.

- Каких, например?
- Мы пытались инициировать ре-

ферендум о юридическом закрепле-
нии Союзного государства. Но, по 

сути дела, патриотические силы «за-
гнали под плинтус». И мы полага-
ем, что это было направленно на то, 
чтобы в нужный момент перехватить 
управление Беларусью прозападной 
частью ролитиков. Сейчас это и де-
лается! И после протестов на улицах 
все ждут какого-то следующего шага. 
А я прекрасно понимаю, что этот 
шаг - более радикальный переход 
на русофобию. Но учитывая то, что 
здесь во время Великой Отечествен-
ной погиб каждый третий белорус, 
самое мощное партизанское движе-
ние было, - здесь очень серьезная 
энергия. С ней шутить нельзя. Я к 
этим ребятам подходил. Они: «Мы 
хотим перемен». Спрашиваешь: «Ка-
ких?» «Возврат к Конституции 1994 
года». Я вам коротко объясняю, что 
это значит. Там запрет на русский 
язык, запрет на Союз с Россией. Это 
выстрел в голову для Беларуси!

ПЛАЦДАРМ ДЛЯ ВЕЛИКОЙ 
РУСОФОБИИ

- Безальтернативность Лукашен-
ко - сегодня главный тезис его сто-
ронников.

- Но сегодня реально все держат-
ся на нем. Он основная скрепа. Я 
сейчас скажу не как общественный 
деятель, а просто по-человечески. 
Мне жалко человека. Вот он стоит 
один посреди рабочих на заводе - и 
толпа, которая его не принимает. Я 
понимаю, что просто психологиче-
ски может крыша улететь. Он как-то 
выдерживает это все, хотя видно, что 
ему тяжело. Но ситуация создана не 
сегодня, а за долгие годы.

Смотрите, на чем рушится госу-
дарственность? Деградация СМИ, 
которая вынуждена была придумы-

вать какие-то сюжеты, совершенно 
пресные. Деградация идеологиче-
ского корпуса (а в Белоруссии даже 
на заводах есть замы директора по 
идеологии! - ред.), потому что они 
могли тоже сказать правду, не по-
нимая, что происходит. Зачистка 
пророссийской элиты тоже посте-
пенно велась. Отсюда - деградация 
всей системы подбора кадров.

- Но получилось, что сегодня от-
ступить можно только в одну сторону.

- Жареный петух клюнул так сей-
час мы - с Россией, звоним Пути-
ну, защищаем внешние границы. 
Я думаю, что переформатирование 
будет происходить невидимым об-
разом для публики. Вероятно, будет 
какая-то работа с элитой. Но у меня 
твердое убеждение: вторую ошибку, 
как с Украиной, Россия не допустит.

Но для того чтобы это не сверши-
лось, нужна консолидация здесь со-
зидательных сил.

- Пророссийских?
- Просоюзных. Сейчас мы создаем 

инициативную группу - 15-20 тысяч 
человек. Это будет наша электораль-
ная база людей, идейно заряженных 
на Союз с Россией. А дальше будем 
официально выступать за референ-
дум о юридическом создании Со-
юзного государства. Сейчас - самое 
время. Чтобы не было больше раз-
ных толкований, а то кто-то при-
дет заново и скажет: нет, нам это 
не надо…

Запад хочет устроить здесь слом. 
Ведь Беларусь - это не цель. Здесь 
нужен плацдарм: замыкается пояс 
напряженности по западной границе 
России - от Балтики до Черного мо-
ря. Где начнется уже совсем другая - 
по масштабам Запада - русофобия.

Братскими народами 
мы с белорусами будем 
всегда. Просто нужно 

пережить этот сложный 
период взросления.

Минск: следим за событиями

ЛИЧНОЕ ДЕЛО
Андрей Иванов родился в семье во-

енного в Сибири. Окончил Белорусскую 
политехническую академию, преподавал 
в Белорусском госуниверситете. Прово-
дил курсы менеджмента в России и Бе-
лоруссии. Руководитель и организатор 
Северного делового форума «Левадия». 
10 лет преподает в обществе «Знание». 
Женат, имеет 6 детей.
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Андрей ИВАНОВ:

Жареный петух клюнул - 
и теперь мы с Россией
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Окончание. 
Начало читайте 

на < стр. 1.

Утром интернет бушевал: 
выступали польское католи-
ческое духовенство, местные 
оппозиционеры и их загра-
ничные друзья - обличали 
«бездуховность режима». 

Поэтому координаторы 
смуты решили «ход костелом» 
повторить.

По плану, опубликованно-
му в польском телеграм-ка-
нале «Нехта», занимающем-
ся организацией протестов, 
оппозиция должна была со-
браться на площади Свободы, 
благо там есть и православ-
ный храм, и католический. 
А через 30 минут все выдви-
гаются к костелу на площади 
Независимости.

На площадь Свободы я при-
был минут за 30 до начала и 
обнаружил группу фотогра-
фов. Красивые, увешанные 
техникой, в ярких жилетах, 
купленных в лавке для вело-
сипедистов. Поздоровался 
со знакомыми и прошел на 
веранду кафе, сел за столик. 

Официант наклонился ко 
мне и спросил:

- Не хотите спуститься 
вниз? У нас там уютно.

- Зачем?
- Тут сейчас, кажется, нач-

нется. Перед вами опера си-
дят.

Действительно, в кафе бы-
ли только я и пять мужиков, 
старательно пьющих мине-
ралку. Я помотал головой:

- Я на все это поглядеть хо-
чу.

Официант пожал плечами 
и ушел за кофе.

На пятом глотке кофе у ме-
ня чуть не пошел носом - на 
моих глазах группу фотогра-
фов, с которыми я только что 
здоровался, организованно 
грузили в микроавтобус без 
номеров…

ЖЕНЩИНА-ПРИЗРАК 
И ПЕТЛЯ ОМОНА

Я решил уходить переулка-
ми. Сделал пару кругов. Оп-
позиция, оценив печальную 
судьбу прессы, на площадь 
Свободы больше не сова-
лась. А разбившись на мелкие 
группы, двинулась к площади 
Независимости. Я двинулся 
следом. Все кварталы рядом 
оказались оцеплены (сило-
вики тоже читают «Нехту»), 
а вымершие пустые улицы 
патрулировали пары мили-
ционеров.

Метров за двести до пло-
щади начались колонны пока 
пустых автозаков. Из мегафо-
на раздалось: «Ваше нахожде-
ние на площади незаконно, 
разойдитесь, не заставляйте 
применять силу и спецсред-
ства». Загробный голос звучал 
в полной тишине, отражаясь 
от стен величественных ста-
линок. И в этот момент кто-
то легонько коснулся моего 
локтя кончиками пальцев. 
Женщина средних лет спро-
сила меня:

- И как вам жить в стране, 
заставленной автозаками?

Я изобразил лицом гамму 
чувств, мол, вопрос слож-
ный… а женщина поверну-
лась и пошла. Первая мысль - 
догнать, расспросить. Но 
странная собеседница ухо-
дила от меня, и я почему-то 
не мог ее догнать. Заморосил 
дождь, я видел, как женщина 
накинула капюшон и вошла 
в толпу у паперти костела. 
Было ощущение, что толпа 
расступилась перед ней. Во-
шла и исчезла, растворилась. 
Мистика.

А я оглянулся и вдруг уви-
дел бесконечную двойную 
цепь людей в черной форме, 
которая мгновенно стянула 
площадку перед костелом, 
как петлю. Если бы я не до-
гонял женщину-призрака, 
отследил бы опасность и на 
площадь не сунулся. А так я 
оказался последним, кто при-
шел на этот митинг.

«ЖЕНЩИНЫ - НА МЕСТЕ, 
МУЖЧИНЫ - НАПРАВО»

Десяток парней-активи-
стов отреагировали мгновен-
но и бросились на прорыв. 
Цепь силовиков расступи-
лась на секунду, а за ней этих 
прорвавшихся быстро при-
няли и упаковали. 

Нас, внутри кольца, оказа-
лось человек триста.

Испуганные люди жались 
друг к другу. Минут пять 
стояла полная тишина, бы-
ло слышно, как дождь лупит 
по раскрытым зонтам. По-
жилая женщина с бумажной 
иконкой вышла вперед и ти-
хо молилась перед цепью си-
ловиков.

Толпа сжималась все плот-
нее и плотнее, пока меня не 
накрыл от дождя чей-то зонт. 
Я позвонил в редакцию, со-
общил, что сейчас меня за-
держат, без вариантов.

Из-за цепей силовиков 

вышел крупный мужчина в 
черной форме и тихо сказал:

- Женщины остаются на 
месте, мужчины идут на-
право.

Из толпы кто-то выкрик-
нул:

- А что мы сделали?!
Но вопрос повис в возду-

хе - все всё знали и понима-
ли.

Омоновец взялся за руль 
велосипеда, за который дер-
жался не по годам бородатый 
паренек. Не приказал, а при-
гласил:

- Пройдемте со мной.
И мужчины стали выхо-

дить из толпы, выстраива-
ясь в длинную цепь, которая 
медленно уходила с площа-
ди, - головы этой колонны не 
было видно. И тогда остав-
шиеся женщины заголосили, 
это был просто неразборчи-
вый вой, продирающий до 
сердца. Генетическая бело-
русская память, когда жен-
щин в одну сторону, мужчин 
в другую, раздеться и сло-
жить одежду у ног… Я имен-
но так понял эту совершен-
но неосознанную реакцию 
женщин.

В этот момент я был в эфи-
ре Радио «КП», не отнимал 
телефон от уха. И все ждал, 
когда этот телефон у меня 
выбьют из рук. И прямо так, 
не выходя из эфира, я зашел 
в автозак. И уселся в дальнем 
углу на стопку черных броне-
жилетов...

«ВЫ ОБЕЩАЛИ ВЫРЕЗАТЬ 
НАШИ СЕМЬИ»

- Журналисты есть? - крик-
нул в полумрак омоновец. Я 
поднял руку, как в школе. 
Парни, сидящие вокруг ме-
ня, ободряюще засмеялись. 
Один сказал:

- Велком Беларусь!
Слева от меня сидел инже-

нер, справа - преподаватель 
техникума. Я достал упаков-

ку карамелек и раздал всем, 
до кого дотянулся. В проти-
воположном конце автозака 
омоновец вел неспешную бе-
седу с задержанными:

- Я что, не вижу и не знаю, 
кто ваши протесты коорди-
нирует? Польский сайт! Так?

Крыть задержанным было 
нечем. Но омоновцу в ответ 
припомнили жесткие дни 
начала протеста. Он не сму-
тился:

- Да, мы не сдержались. А 
кто обещал вырезать наши 
семьи и детей? Вы себя по-
ставьте на наше место! Ради 
чего все это? Объясните мне, 
что вы хотите?

- Хотим быть европейской 
страной! - выкрикнул кто-то 
ломающимся голосом. Омо-
новец хищно улыбнулся, это 

было видно даже под маской:
- Европейской страной? И 

как ты представляешь жизнь 
в европейской стране? Я во-
семь лет в Германии прора-
ботал!

Это была потрясающая 
дискуссия. Так мы приеха-
ли в РОВД.

«Я ГРАЖДАНИН РОССИИ!»
Нас пару раз прислонили 

к стенкам, а потом завели в 
учебный класс и рассадили 
за партами. На входе досма-
тривали вещи, и я сразу же 
сказал:

- Я гражданин России, 
спецкор «Комсомольской 
правды».

Из класса меня тут же вы-
вели в коридор. На пере-
крестный допрос. Я не брал 
с собой редакционное удо-
стоверение. И лет 10 назад 

мою личность могли бы уста-
навливать неделю. А сейчас... 
мой собеседник потыкал в 
экран своего телефона и 
начал читать мой утренний 
репортаж из Минска о том, 
как оппозиция обрушила бе-
лорусский рубль, призывая 
скупать валюту. Начитав-
шись, он задал мне вопрос:

- Вы занимались журнали-
стикой в Беларуси без аккре-
дитации?

- Верно. С первого авгу-
ста никому из журналистов 
аккредитации не давали. Но 
вообще вы все правильно де-
лаете.

- ???
- Перекрыли информпо-

ток. Иначе эта смута на са-
моподдуве раскачалась бы 
до крови.

- Откуда вы знаете?
- Это моя девятая по сче-

ту «цветная революция». Но 
вообще у вас интересно. Оп-
позиция меня уже раз пять 
обещала зарезать в толпе… 
за мои статьи. А милиция за-
держала… Тупик.

- Разберемся.
- Не сомневаюсь.

ЧТО-ТО ПОМЕНЯЛОСЬ 
В БЕЛОРУССИИ

Через два часа я вышел за 
ограду РОВД. Там уже собра-
лась толпа родственников и 
друзей задержанных. Ко мне 
сразу же бросилась женщина:

- Что, как? У меня там сын!
Я успокоил ее, как мог:
- Не бьют, разговаривают 

вежливо, записывают дан-
ные и отпускают. Не как 
раньше...

Женщина прислонилась 
спиной к железному забору 
и перекрестилась.

Что-то неуловимо поменя-
лось в Белоруссии. Поменя-
лось, но не забылось.

Подготовил 
Дмитрий СТЕШИН.

Репортаж из автозака

Видео 
«из застенков» 
смотрите на сайте
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А это кадр 
из видео, которое 

Дима сумел передать 
в редакцию прямо 

из омоновского «воронка».

Задержанные протестующие, как и наш корреспондент, спокойно 
грузились в автозаки, сдавая омоновцам личные вещи. 

Как меня брал и допрашивал 
белорусский ОМОН



Политпрогноз

Мария БЕРК

Кто может 
оказаться в Белом 
доме после Трампа 
или Байдена.

«Я обману, если при-
знаюсь, что в юности 
зачитывалась трудами 
философов. Я выросла, 
помогая маме драить 
унитазы»: - как-то со-
зналась она. Молодая, 
прямолинейная, острая 
на язык латиноамери-
канка и официантка из 
Бронкса с университет-
ским образованием, полу-
чившая кресло в Конгрессе 
США, заслужила особой 
аббревиатуры от СМИ, 
тиражирующих ее не-
однозначные высказыва-
ния чуть ли не ежеднев-
но. AOC - теперь все уже 
знают, что это Алексан-
дрия Окасио-Кортес. До 
этого аббревиатура бы-
ла только у президента 
США  Джона Фицдже-
ральда Кеннеди (JFK).

ДЕВЧОНКА 
ИЗ БРОНКСА

Она родилась в се-
мье иммигрантов из 
Пуэрто-Рико. Ее отец 
был архитектором и вла-
дел небольшой компа-
нией, а мать подрабаты-
вала уборщицей.

Семья была небогатая 
и проживала в одном из 
самых неблагополуч-
ных боро Нью-Йорка - 
Бронксе. В опреде-
ленный момент у отца 
появилась возможность 
перевезти семью в дру-
гое место, и он внес 
первый платеж за дом в 
благополучном районе.

В школе Александрия 
увлекалась микробио-
логией и даже выиграла 
конкурс научной ком-
пании Intel: за это лабо-
ратория Массачусетско-
го института назвала в ее 
честь астероид - 23238 
Ocasio-Cortez. 

Александрия не под-
вела родителей и после 
школы поступила в Бо-
стонский университет, 
получив диплом по спе-
циальности «экономика 
и международные отно-
шения».   Но отложить 
карьеру успешного эко-
номиста ей пришлось 
из-за смерти отца, ко-
торый скоропостижно 
скончался в возрасте 48 
лет от рака легких. Се-
мья столкнулась с фи-
нансовыми трудностя-

ми, пришлось продать 
дом и вернуться всем в 
Бронкс. Александрия 
устроилась в мексикан-
ский ресторан, совме-
щая работу барменши 
и официантки. 

ГОВОРЯЩАЯ 
НА ОДНОМ ЯЗЫКЕ

Еще в Бостоне она 
совмещала учебу с ра-
ботой в офисе сенатора 
Эдварда Кеннеди, млад-
шего брата убитого пре-
зидента, где занималась 
вопросами миграцион-
ной политики. В 2008 
году участвовала в из-
бирательной кампании 
Барака Обамы. Но осо-
знанный поход на Ва-
шингтон начался у нее 
с волонтерской деятель-
ности. 

Работая в баре, она 
начала сотрудничать с 
некоммерческой орга-
низацией, поддержи-
вающей латиноаме-
риканцев, живущих в 
Штатах. Затем открыла 
крохотное издательство 
Brook Avenue Press, по-
ставив своей миссией 
возможность дать до-
стойную работу людям 
из неблагополучных 
семей Бронкса, мечтав-
ших стать дизайнерами, 
художниками и писате-
лями. 

Первый реальный шаг 
в большую политику 
был сделан в 2016 году. 
Тогда она появилась на 
митинге против строи-
тельства нефтепровода 
в Мичигане. Затем на 
добровольных началах 
стала принимать уча-
стие в избирательной 
кампании Берни Сан-
дерса. Выбор был не 
случайным: программа 
Сандерса, метившего в 
президенты, вдохнов-
ляла тысячи молодых 
американцев - доступ-
ное всеобщее здраво-
охранение, бесплатное 
высшее образование и 
другие социальные ре-
формы. В Нью-Йорке 
он обрел поддержку са-
мых разных групп - эко-
активистов, фемини-
сток, представителей и 
защитников прав ЛГБТ-
сообществ, участников 
движения Black Lives 
Matter.

После победы Трампа 
активность этой леволи-
беральной коалиции не 
снизилась. Одно из но-
вых объединений, Brand 
New Congress, поставило 

целью помочь попасть 
в американский парла-
мент новым, молодым 
активистам. О приеме 
заявок было объявлено 
по радио. Младший брат 
Александрии, Габриэль 
решил отправить заявку 
от имени сестры, сделав 
это тайно от нее.

В течение несколь-
ких месяцев кандидат-
ка на пост конгресс-
вумен прошла сотню 
тренингов, которые 
подготовили ее к за-
воеванию парламента. 
Согласно внутренней 
статистике, за год аги-
тации Окасио-Кортес 
и ее команда сделали 
170 тысяч телефонных 
звонков, зашли в 120 
тысяч домов и квартир 
и отправили 120 тысяч 
смс-сообщений. В ре-
зультате, в 2018 году имя 
Окасио-Кортес оказа-
лось в списке кандида-
тов в парламент от Де-
мократической партии. 
Тогда она бросила вызов 
Джо Кроули, мастодон-
ту большой политики, 
переизбиравшемуся в 
Конгресс 10 лет подряд.

- Кроули не живет в 
нашем округе, его дети 
не ходят в наши шко-
лы, не пьют нашу воду, 
не дышат нашим возду-
хом, - утверждала Алек-
сандрия. Ее слова были 
убедительны, и она по-
бедила.

Свой успех она объяс-
няла просто: мол, жите-
ли 14-го избирательного 
округа Нью-Йорка, ча-
стью которого является 
Бронкс, такие же, как 
и она: 70% составляет 
цветное население, кро-
ме того, половина жи-
телей - иммигранты. А 
в Конгрессе никогда не 
было представителя из 
их среды, да еще и го-
ворящего на испанском, 
то есть на одном с ними 
языке. Так в возрасте 29 
лет Окасио-Кортес ста-
ла самой молодой жен-
щиной в американском 
Конгрессе. 

СОЦИАЛИСТКА, 
ФЕМИНИСТКА 
И ПРОСТО 
КРАСАВИЦА

В Конгрессе АОК 
развернула бурную де-
ятельность, она ведет 
войну на трех главных 
для нее фронтах: с кор-
рупцией, бедностью и 
глобальным потепле-
нием. 

В первый же месяц 
пребывания в Вашинг-
тоне организовала два 
сидячих протеста в 
офисе лидера демокра-
тического большинства 
в Конгрессе Нэнси Пе-
лоси, выступив в под-
держку основного пун-
кта своего «Нового 
зеленого курса» - ра-
дикальной трансфор-
мации американской 
экономики и перево-
да ее на экологические 
рельсы.

Устраивать забастов-
ки в офисе лидера соб-
ственной партии - нару-
шение всех неписаных 
правил.

Благодаря своей про-
грамме, Александрия за 
короткое время обзаве-
лась миллионной ауди-
торией в Твиттере и Ин-

стаграме. О ней пишут 
практически все газеты 
и журналы, а журналы 
мод размещают ее фото 
на обложках. Алексан-
дрия Окасио-Кортес - 
красавица. И, кстати, 
пока не замужем, но у 
нее есть бойфренд Рили 
Робертс, IT-специалист.

ТАНЦЫ 
В КАПИТОЛИИ

В ее политической 
программе ничего не 
говорится о внешней 
политике. Об отноше-
ниях США с Россией 
они не высказывалась 
ни разу. Однажды не 
смогла внятно изло-
жить свою позицию по 

арабо-израильскому 
конфликту, на что у 
каждого уважающего-
ся себя американско-
го конгрессмена или 
сенатора обязательно 
есть свой вариант раз-
решения оного. Но впо-
следствии заявила, что 
у нее, возможно, есть 
еврейские корни.

Вместо этого она 
полностью погружена 
в решение внутренних 
проблем Америки: ез-
дит на границу США 
и Мексики, участвует в 
митингах феминисток и 
поддерживает движение 
MeToo. 

У нее есть как армия 
поклонников, так и 
противников. Послед-
ние недавно распро-
странили видео, на ко-
тором Окасио-Кортес 
давно, на одной из уни-
верситетских вечеринок 
танцует на крыше лати-
ноамериканские танцы. 
Александрию тут же 
обвинили в легкомыс-
лии и поверхности. Но 
парламентарий ответи-
ла критикам смело, за-
писав видео, на котором 
она станцевала у входа в 
свой рабочий кабинет в 
Капитолии.

- Если республиканцы 
думают, что женщины, 
танцующие в универси-
тете, это возмутитель-
но, пускай посмотрят, 
как женщины танцуют 
и в Конгрессе! - напи-
сала она. 

Сможет ли АОК сме-
нить Трампа или Байде-
на? Увы, но молодость 
станет для нее на прези-
дентских выборах в 2024 
году препятствием. Воз-
растной ценз составля-
ет для кандидата в пре-
зиденты США 35 лет. А 
ей исполнится столько 
лишь в октябре 2024 го-
да, когда президентская 
кампания будет подхо-
дить к самому концу.

Но если она не расте-
ряет свой пыл и задор, 
а также если учесть ста-
тистику, что через 10 лет 
половину всего населе-
ния США будет состав-
лять цветное население, 
то вовсе не исключено, 
что первой женщиной-
президентом Соединен-
ных Штатов Америки 
станет Александрия 
Окасио-Кортес.

Больше о выборах в США 
читайте на сайте kp.ru
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Вот она, 
экс-официантка 

Александрия 
Окасио-Кортес 

на предвыборном 
митинге 

в Калифорнии.

Даешь официантку 
в президенты США!

Россия
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Мария БЕРК

26 августа самой 
знаменитой монахине 
исполнилось бы 110 лет.

В Индии установлен оче-
редной антирекорд - почти 
2,4 млн. случаев заражения 
коронавирусом, более 50 
тыс. индийцев от COVID-19 
скончались.

Все ожидали помощи от 
знаменитых Домов мило-
сердия матери Терезы, но 
они еще в марте закрыли 
свои двери как для волонте-
ров, так и для нуждающихся 
в помощи.  В конгрегации 
сестер-миссионерок любви 
(так называется монашеский 
орден, основанный матерью 
Терезой) заявили, что таким 
образом заботятся о здоро-
вье детей, содержащихся в 
многочисленных Домах.

Мать Терезу еще при ее 
жизни считали святой, а 
после смерти в 1997 году ее 
имя стало нарицательным. А 
ведь она - пожалуй, одна из 
самых неоднозначных исто-
рических личностей совре-
менности. 

БОГ НАМ ПОМОЖЕТ
Дурную славу ей принес-

ли сведения о колоссаль-
ных суммах, лежащих на сче-
тах фонда благодетельницы, 
и о ее поездках на лечение в 
США при наличии собствен-
ных клиник в Индии.

Ее не то божий промысел, 
не то особый подход к ма-
териальным благам хорошо 
иллюстрирует одна история. 
В одном из лондонских су-
пермаркетов она набрала ги-
гантскую тележку продуктов 
для бездомных, нашедших 
кров в ее приюте. Итоговая 
сумма была огромной – 500 
фунтов стерлингов.

- Это для бедных, - заявила 
менеджеру мать Тереза. 

- Достойно восхищения. С 
вас 500 фунтов. 

- Ты не понимаешь. Это 
для бедных, - повторила 
монахиня. 

Кассир и менед-
жер пытались по-
лучить деньги, 
но мать Тереза 
стояла на своем. В 
результате, поку-
патель, стоявший 
за ней, не выдер-
жал и согласился 
заплатить нужную 
сумму.

- Вот видишь, - 
хитро подмигнула 
Тереза своему по-
мощнику. - Я же 
говорила тебе, что 
Бог нам поможет.

МОДНАЯ СВЯТАЯ
При рождении мать 

Тереза получила имя Аг-
нес Гондже Бояджиу. 
Она появилась на свет в 
1910 году в Скопье (тог-
да - территория Осман-
ской империи) в семье 
косовских албанцев, ис-

поведовавших католицизм.
В школьные годы Агнес 

увлекали рассказы о жизни 
миссионеров, и к 12 годам 
она уверовала, что обязана 

посвятить себя служению 
Богу и людям. Достигнув 
совершеннолетия, девушка 
перебралась в Ирландию, 
присоединившись к орде-
ну «Сестер Лорето». С этого 
момента главным языком 
ее жизни стал английский, 
а своих родных она больше 
не видела.

В Ирландии Агнес при-
няла монашеский постриг. 
Имя Терерза было выбрано 
неслучайно. В то время в 
особой моде была автоби-
ографическая книга фран-
цузской монахини Терезы 
из Лизьё, умершей в моло-
дом возрасте от туберкулеза и 
считавшейся самой великой 
святой начала XX века.

ЗОВ ВНУТРИ ЗОВА
Получив направление в 
дальнейшем нести свой 

крест в Индии, монахи-
ня Тереза два десятиле-
тия несла послушание, 
работая в одной из 
калькуттских школ. 
Но в 1946 году, как 
сама она неодно-

кратно описывала, 
услышала внутренний 

голос или зов, кото-
рый приказал ей 
помогать бедным, 
живя среди них. 

Ватикан раз-
решил Терезе 
заняться мис-
с и о н е р с т в о м . 
Монахиня сме-
нила традицион-

ное сестринское 
одеяние на белое 
сари с голубым 
окаймлением, 

купленное на базаре в Каль-
кутте, закончила курсы базо-
вой медпомощи и приняла 
гражданство Индии.

При поддержке властей по 
всей Индии стали появлять-
ся больницы, приюты для 
бедных, хосписы для уми-
рающих и больных проказой, 
а также детские дома. Попу-
лярность матери Терезы бы-
стро вышла за пределы Ин-
дии и распространилась по 
всему миру. Очень скоро До-
ма милосердия матери Те-
резы стали возникать везде. 

ЖИЗНЬ ПОСЛЕ ЛИДЕРА
Правила жизни для се-

стер и братьев матери Те-
резы – монашеские. Они 
ведут аскетичный образ 
жизни, отказываясь от мно-
гих благ цивилизации – ни 
тебе телевизора, ни радио, 
ни интернета; они не курят 
и не употребляют алкоголь. 
Табу – попрошайничество 
или требование бесплатной 
еды. Устав конгрегации мать 
Тереза написала сама, сфор-
мулировав 4 ключевых обе-
та: послушание, милосердие, 
бедность, служение бедней-
шим из бедных. 

Монахини в возрасте от 
18 до 70 лет со всего ми-
ра стекаются в Калькутту, 
где располагается главный 
дом милосердия ордена. Там 
же находится могила матери 
Терезы, на которую приез-
жают помолиться верующие.

ДЕТИ НА ПРОДАЖУ
При жизни мать Терезу и 

ее сестер старались не под-
вергать жесткой критике. Но 

после ее смерти конгрегация 
подверглась многочислен-
ным нападкам.

В своей книге лондонский 
врач, выросший в Калькутте, 
Ароуп Чаттерджи рассказал, 
что мать Тереза преувеличи-
вала количество людей, ко-
торым была оказана реальная 
помощь. Больных содержали 
в аскетических условиях, не-
смотря на деньги, которые 
выделялись на модерниза-
цию приютов многочислен-
ными правительствами и 
благотворительным орга-
низациями. 

В доказательство он при-
вел около сотни интервью 
с людьми, связанными с 
сестрами-миссионерками.

Один из самых громких 
скандалов был связан с 
детьми-сиротами. 

В 2015 году власти Индии 
ужесточили процесс усынов-
ления: взять малыша могли 
лишь разведенные или оди-
нокие индийцы. Поэтому се-
стры, убежденные, что ре-
бенку нужны и мать, и отец, 
решили перестать занимать-
ся передачей сирот опеку-
нам. Но благотворительный 
фонд матери Терезы решил 
игнорировать этот запрет, и 
в 2018 году сотрудницу орга-
низации арестовали за про-
дажу 2-недельного младенца 
семейной паре. 

В ходе расследования вы-
яснилось, что фонд регу-
лярно грешил подобными 
поступками, продавая малы-
шей бездетным парам. При-
ют просил за младенца воз-
награждение в размере от 40 
до 120 тыс. рупий (это при-
мерно 40 - 120 000 рублей), в 
зависимости от финансовых 
возможностей пары. 

ВЕРА С ЦЕННИКОМ
После своей смерти мать 

Тереза превратилась в бренд. 
В северомакедонском Ско-
пье, ее родном городе, от 
имени и с именем знамени-
той уроженки продают все, 
что угодно - от статуэток и 
книг до четок и календари-
ков.

Главная разница меж-
ду жизнью сестрами-
миссионерками ордена ма-
тери Терезы до и после ее 
смерти заключается в том, 
что авторитет и популяр-
ность его основательницы 
служил для конгрегации опо-
рой, как моральной, так и 
финансовой. Нынешнее со-
стояние монашеского объе-
динения держится, скорее, 
только на вере и памяти о 
мнимых и реальных благо-
деяниях.

Негромкая дата

Мать Тереза: 

Символ милосердия или 
расчетливая бизнесменка?
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При жизни мать Терезу и ее сестер старались не подвергать жесткой критике. 
Но после ее смерти конгрегация подверглась многочисленным нападкам.
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Мать Терезу еще при ее жизни считали 
святой, а после смерти в 1997 году 

ее имя стало нарицательным.
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10 Педсовет: личные деньги

НАЛИЧНЫЕ ИЛИ КАРТА?
Карманные деньги всегда были непро-

стой темой в отношениях отцов и детей. 
Да и в отношениях между самими детьми. 
Сколько пережито по поводу потерянных 
или отобранных хулиганами денег! Сегод-
ня наличные отходят на второй план, все 
чаще ребята, особенно те, кто постарше, 
пользуются банковскими картами.

- С самых первых шагов маленькому чело-
веку все-таки лучше давать наличные - они 
более осязаемы, их можно потрогать, а 
потом уже переходить к безналичным день-
гам, картам - пользоваться ими удобнее, 
да и родителям удобнее контролировать 
траты,  - сказала «КП» детский психо-
лог, директор Национального центра 
финансовой грамотности Евгения Бли-
скавка.

Стоит подчеркнуть, что в школах сейчас 
в ходу силиконовые электронные брасле-
ты «Москвенок». Чипы внутри браслета 
отмечают вход-выход ребенка из школы - 
родители через телефонное приложение 
могут видеть, вошли ли сын-дочь в школу. 
И также на виртуальный счет браслета 
родители через телефон могут положить 
деньги на школьные обеды. 

Для детей постарше нужны и наличные, 
и карты - как пластиковые, так и виртуаль-
ные, существующие только в мобильных 
телефонах. 

КАК ПОЛЬЗОВАТЬСЯ
Главное, что надо усвоить: ребенку в воз-

расте до 14 лет карта может быть оформ-
лена только как дополнительная к карте 
родителя. В банках таких карт великое 
множество. Редко какое финансовое уч-
реждение пройдет мимо такого выгодного 
клиента, как школьник.

Чаще всего родители выбирают для воз-
растной группы 6  - 14 лет виртуальные 
карты.

- Их можно скачать на телефон  - хоть 
айфон, хоть андроид, - пояснил «КП» экс-

перт по финансам Владимир Павлов-
ский. - Причем устанавливается такая кар-
та одновременно и на телефон ребенка, 
и на телефон родителя. Карта не привя-
зывается ни к какому счету. Но родитель 
может пополнять ее онлайн. Пользоваться 
картой школьник может двумя способами. 
Производить оплату в магазинах (как с 
виртуальной карты - то есть касаясь теле-
фоном терминала) либо через интернет 
(на тех сайтах, где нет ограничений по 
возрасту). Если у телефона нет функции 
бесконтактной оплаты, то остаются только 
покупки в интернет-магазинах.

КАК ОГРАНИЧИВАЮТ ТРАТЫ
Снятие наличных на этой карте не предус-

мотрено. Переводы денег - тоже. На карту 
деньги перевести можно, а с карты нет.

Не получится и транжирить.
- Некоторые банки устанавливают ли-

миты на детские карты: например, лимит 
на единовременную покупку (до 15 000 
руб.), а в месяц можно потратить не более 
40 000 руб., - рассказал Павловский. - При 
этом родитель может установить собствен-
ные ограничения, хоть 1 рубль. Несомнен-
ным плюсом является система кешбэк, на 
детских картах она тоже действует. 

Кроме того, родитель, который офор-
мил на своем телефоне дубликат карты, 
видит все траты, которые совершает его 
ребенок, и может оценить, хозяйственный 
у него растет наследник или велика вероят-
ность, что все промотает.  

А ЕСЛИ ПОТЕРЯЛ?
Допустим, случилось страшное - ребенок 

потерял мобильник. Или еще хуже - хули-
ганы отобрали. Сам телефон  - это еще 
полбеды, а если на карте есть деньги?

В таких случаях карту можно заблоки-
ровать.

Но есть нюанс. Заблокировать, а потом 
разблокировать нельзя. Если заблокиро-
вал, то, считай, закрыл. И последующее 

разблокирование  - это, по сути, перевы-
пуск виртуальной карты. Деньги со старой 
карты не пропадают. На какую-либо дру-
гую карту их перевести нельзя, но можно 
перевести на новую виртуалку, выпущен-
ную взамен той, что потерялась вместе с 
телефоном.

- Один из крупнейших банков России 
выпускает детские виртуальные карты, в 
которых помимо общего «джентльменского 
набора» есть проценты на остаток - 3,14% 
в год. Процент мизерный, но остроумно. 
Число Пи, как никак! - улыбается Владимир. 

ПЛЮС ПРИЛОЖЕНИЕ
Практически у всех банков есть еще и 

специальные детские приложения. Как 
правило, они содержат чат, в котором ре-
бенок может задать вопрос и получить 
оперативный и квалифицированный ответ 
от банка. 

Еще один общий пункт - обучение финан-
совой грамотности. Банкам это выгодно - 
с малых лет растят себе клиентов. Ну и 
самим деткам не повредит. 

ДЛЯ ТЕХ, КТО ПОСТАРШЕ
Вообще-то с 14 лет можно уже само-

стоятельно открывать депозитные счета и 
дебетовые карты. Но это же еще школьный 
возраст! Поэтому многие банки предусма-
тривают отдельный продукт для подрост-
ков - уже не настолько малышовый, но и 
все-таки еще не такой, как у взрослых.

Например, для ребят 14 - 20 лет банк 
предлагает дебетовую карту, которую мож-
но продублировать в виртуальном варианте 
на телефоне. Обслуживание уже платное - 
в среднем 150 руб. в год. 

СЕМЕЙНЫЕ КАРТЫ
Некоторые банки используют систему 

семейных карт. Это когда все карты членов 
одной семьи привязаны к одному счету. 
Чем это удобно? У многих банков кешбэк 
начинают платить только с определенной 
суммы покупок. Иногда в одиночку столько 
не наберешь. А всей семьей  - запросто. 
Удобно.

Подготовил Олег НИКОНОВ.

Раз в школах нет уроков  про одну изглавных наук - про 
управление деньгами, мы решили узнать, как детям постичь  
финансовую грамотность. 

ИДЕМ В ШКОЛУ!

Плата 
за домашку 

Некоторые родители, желая дать пример, что такое заработок, пред-лагают детям денежные премии за вы-полнение домашних обязанностей. На-пример, погулять с собакой - 200 руб., убрать в комнате - 100 руб. Правиль-ный это подход или так себе?
- Давать деньги за то, что сходил в магазин, помыл посуду или выполнил какие-то другие домашние обязанно-сти, я считаю неправильным, - говорит детский психолог Евгения Блискав-ка.  - У человека мотивация падает. Пару раз сделает, а потом вы его не заставите ни за какие деньги. В от-ношении домашних обязанностей у ребенка нужно формировать чувство искреннего удовлетворения от вы-полненного долга  - есть же и такая человеческая мотивация, не только вознаграждение.

Все самое главное 
оперативно 
и достоверно - на сайте, 
радио и телеканале

Выборы  - это всегда важно, 
ведь на ближайшие годы мы с ва-
ми определяем будущее нашего 
поселка, города, региона. Кто 
встанет у руля, почему именно 
этот человек достоин и почему 
ему доверяют: самые оператив-
ные новости о  ходе выборов, 
а главное, достоверные, из са-
мых надежных источников - толь-
ко на ресурсах «Комсомольской 

правды» и телеканале ТИВИСИ. 
➔ Когда: в течение трех дней, 

с 11 по 13 сентября, мы выби-
раем губернатора Иркутской об-
ласти, мэров городов и районов, 
депутатов в местные Думы.

На высокие посты претендуют 
209 кандидатов в мэры, почти 
тысяча в депутаты и пятеро в гу-
бернаторы региона.

➔ Что: каждый день, начиная 
со 2 сентября с 14.00 до 19.00, 
вместе с  экспертами следим 
в прямом эфире радио «Комсо-
мольская правда» (91,5 FM в Ир-
кутске, 99,5 в Братске), на сайте 

irk.kp.ru и телеканале ТИВИСИ 
за тем, как проходит выборная 
гонка. В дни голосования вместе 
подсчитываем явку и  держим 
в курсе событий на избиратель-
ных участках. 

➔ Только у нас: с 13 на 14 
сентября, в главную ночь года, 
в прямом эфире  - оперативные 
включения из штабов и избирко-
ма; покажем актуальные данные 
по подсчетам бюллетеней; первые 
слова лидеров и эмоции проиграв-
ших; комментарии экспертов. 
В прямом эфире ток-шоу «Ночь 
выборов». Вы первыми узнаете, 

кто займет кресло мэра в муни-
ципальных образованиях и кто 
возглавит Иркутскую область!

Прямая трансляция сразу 
на трех ресурсах:

 ✓ телеканале ТИВИСИ
 ✓ радио «Комсомольская прав-

да» (91,5 FM в Иркутске, 99,5 
FM в Братске) 

сайте irk.kp.ru
За ходом голосования так-

же следите в газете «Комсо-
мольская правда».  

По вопросам сотрудниче-
ства звоните по  телефону 
(3952) 208-004.

 ■ НЕ ПРОПУСТИТЕ!

«Три дня и одна ночь выборов» -новый проект 
ТИВИСИ и «Комсомольской правды» о голосовании
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Ведущая - Галина Тюрнева.

А когда мы будем 
проходить 
про богатство?

03.09.2020



Педсовет: здоровое развитие

Мой учебный уголок - 
он не низок, не высок 

Резкий переход на школьные 
уроки и домашние задания после 
летнего отдыха может оказаться 
серьезным стрессом для детского 
организма! Чтобы помочь ребенку 
справиться с учебной нагрузкой, не-
обходимо создать школьнику опти-
мальные условия для занятий.

Правила письменного стола
ШПАРГАЛКА: ВЫСОТА СТОЛА И СТУЛА
Рост Высота Высота
(Возраст) стола сиденья кресла
100 - 115 см (5 - 6 лет) 50 см 30 см
116 - 127 см (7 - 8 лет) 53 см 35 см
128 - 138 см (9 - 10 лет) 56 см 37 см
137 - 144 см (11 - 12 лет) 59 см 40 см
145 - 153 см (13 - 14 лет) 63 см 43 см
154 - 161 см (15 - 16 лет) 67 см 45 см
162 - 170 см (17 - 18 лет) 71 см 47 см
171 - 178 см (19 - 20 лет) 74 см 50 см

ПРАВИЛЬНОЕ ПИТАНИЕ ДЛЯ ШКОЛЬНИКА
Этот пункт также очень важен для детского здоровья. Детское ожирение, к 
сожалению, встречается сейчас так же часто, как и взрослое. Ориентиро-
ваться стоит на следующие цифры:
 
Возраст  Сидячий образ Умеренно Высокие
  жизни активный физические 
  образ жизни нагрузки
4 - 8 лет
Мальчики 1200 - 1400 ккал 1400 - 1600 ккал 1600 - 2000 ккал
Девочки 1200 - 1400 ккал 1400 - 1600 ккал 1600 - 1800 ккал

9 - 13 лет
Мальчики 600 - 2000 ккал  1800 - 2200 ккал 2000 - 2600 ккал
Девочки 1400 - 1600 ккал 1600 - 2000 ккал  1800 - 2200 ккал

14 - 18 лет
Мальчики 2000 - 2400 ккал 2400 - 2800 ккал 2800 - 3200 ккал
Девочки 1800 ккал 2000 ккал 2400 ккал Подготовила Ксения КОНЮХОВА.

 ■ СКОЛЬКО 
ВЕШАТЬ 
В ГРАММАХ?

Рюкзак или ранец - непре-
менный атрибут школьника. Но 
вот проблем от неправильно по-
добранного ранца может быть 
куда больше. Вместе со всеми 
учебниками, сменкой и прочими 
принадлежностями ранец дол-
жен весить не более:
• в 1 -  2-х классах - 1,5 кг
• в 3 - 4-х классах - 2,5 кг
• в 5 - 6-х классах - 3 кг
• в 7 - 8-х классах - 3,5 кг
• в 9 - 11-х классах - 4 кг.

 ■ ВСЕМУ СВОЕ ВРЕМЯ… 

   …ЗА ПАРТОЙ
Если ребенок сидит за партой ско-

собочившись, это верный признак, 
что пора сделать перерыв! Непра-
вильная поза и нарушения ведут к 
искривлению позвоночника. К тому 
же ученые (и не только британские) 
давно доказали: ровный позвоноч-
ник обеспечивает правильный приток 
крови к головному мозгу, так что за-
ниматься интеллектуальными делами 
всем нужно с ровной спиной.
5 - 10 минут - достаточная про-
должительность перерыва во время 
учебных занятий. А перерывы делаем 
КАЖДЫЕ…
20 минут - для первоклассников
30 - 35 минут - для 2 - 4-классников
45 минут - для 5 - 6-классников
1 час - для 7 - 9-классников
1,5 часа - для 10 - 11-классников (и 
для взрослых, кстати, тоже)

   …ПЕРЕД ЭКРАНОМ
Компьютеры, ноутбуки, планше-

ты, смартфоны - без них уже никуда. 
Чтобы сберечь зрение, стоит ориен-
тироваться на рекомендации Роспо-
требнадзора. 

Максимально допустимое 
экранное время:
1 - 2-е классы - не больше 20 ми-
нут в день;
3 - 4-е классы - не больше 25 ми-
нут в день;
5 - 6-е классы - не более 30 минут 
в день;
7 - 11-е классы - не более 35 ми-
нут в день.
Подсказка: Мы знаем, что у боль-
шинства родителей вписаться в эти 
нормативы никак не получается. В 
этом случае детям нужно предло-
жить делать перерывы на гимнастику 
для глаз, чтобы снять напряжение. А 
также чередовать виды нагрузки - на-
пример, отвлечься от экрана и взять 
в руки бумажную книгу.

СТУЛ
50 см - глубина сиденья. Стул должен 

быть таким, чтобы ребенок занимал все 
сиденье и опирался спиной на спинку, а 
ноги должны касаться пола полной ступней. 

Лучше выбирать стул с дополнительной 
перекладиной для ног (как на фото вверху) 
- это поможет снять нагрузку с поясницы. 

Если высота стула не меняется, спасет 
подставка под ноги или перекладина в сто-
ле. 

Подсказка: Чашеобразные сиденья по-
могают принимать удобную, но правильную 
позу.

СТОЛ
26 - 32 сантиме-

тра - расстояние от 
глаз ребенка до те-
тради или учебника 
за столом;

5 сантиметров - 
расстояние от края 
стола до туловища 
ребенка;

50 сантиметров 
- минимальное рас-

стояние от глаз 
до экрана ком-
пьютера или но-
утбука. 

ДЛЯ 
МЛАДШЕКЛАССНИКОВ 
ЛУЧШЕ ВЫБРАТЬ ПАРТУ 
ИЛИ СТОЛ С НАКЛОННОЙ 
СТОЛЕШНИЦЕЙ. 
ПОЧЕМУ? 

30 градусов - оптимальный 
угол зрения для чтения; 

15 градусов - оптимальный 
угол зрения для письма (если у 
вас нерегулируемый письмен-

ный стол, следует приоб-
рести специальную под-
ставку для чтения книг).

Подсказка: Ребенок 
стоит около школьно-
го стола - стол должен 

быть на 2 - 3 см выше 
его локтя. Между гру-
дью ребенка и столом 
должно быть расстояние 
в ладонь.  

11Россия
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внимание! Любимые журналы  
от «Комсомольской правды»  
стали еще доступнее!

Акция действительна до 30.09.2020 г.  
Количество подарков ограниченно. Подробности по тел. (3952) 208-770.

Спрашивайте  
в местах продажи  

прессы и офисе «КП»  
по адресу:  

ул. Партизанская, 75.

Журнал 

за 50 руб.

и два  

за 99 руб.

ВНИМАНИЕ!

НОВИНКА  
КОЙ  

К ТИ  
ГИТЛЕРА. ГЛАВНЫЕ  
ДОКУМЕНТЫ НКВД, СМЕРШ, КГ

Назовите промокод  
«СИДИМ ДОМА»  
и получите скидку!

Обычная цена 3000 руб.,  
цена по промокоду 2000 руб.
Заявки принимаем  
по тел. 8-964-100-888-9 

Доставка по Иркутску - БЕСПЛАТНО
Реклама
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18-летний Архип этим летом впер-
вые вышел на большую сцену, спев для 
многотысячной толпы выпускников в пар-
ке Горького свой первый хит «Бутылка 
вина». Там же блистала и его знаменитая 
мама, что дало почву разговорам о блате. 
Но, по словам певицы, все было наобо-
рот: это ее позвали вслед за Архипом.

«Он сказал: «Мам, мне позвонили, при-
глашают на выпускной»,  - рассказала 
Королева «КП».  - Я не поверила сна-
чала: «Точно приглашают?» И решила, 
что пойду за него болеть. А когда ор-
ганизаторы об этом узнали, тогда уже 
позвали и меня на сцену. Получается, 
примазалась!» Певица уверяет, что не 
помогает наследнику ни связями, ни 
деньгами и вообще до последнего отго-
варивала его идти в артисты. Между тем 
сам Архип еще не уверен, что свяжет 
будущее с шоу-бизнесом. Парень учится 
на востоковеда, изучает японский язык. 
Одно точно известно: по стопам папы-
стриптизера он идти не собирается.

Клавдия Земцова (Claudia), 
дочь Кристины Орбакайте

Внучка Аллы Пугачевой не могла не запеть - окружение 
обязывает. Ее бабушка - сама Примадонна, мама - Кри-
стина Орбакайте, старший едино-
утробный брат Никита Пресняков 
тоже поет. Вот и восьмилетняя Клава 
на днях вырвалась в звездочки, пред-
ставив публике свою первую песню на 
испанском языке Ser Amigos («Быть 
друзьями»). Если до этого знаменитая 
наследница пела лишь в Инстаграме, 
то теперь все по-взрослому: профес-
сиональный трек появился на всех 
музыкальных площадках. Правда, 
на обложке юная артистка выглядит 
вдвое старше - видимо, гримеры пере-
старались с макияжем.

К этому дебюту Кристина Орбакай-
те готовила дочь несколько лет: во-
дила на занятия балетом и музыкой, 
брала с собой на концерты, снимала 
в собственных клипах. А когда при-
шло время выйти из маминой тени, 
девочке нашли лучших авторов. 
Так, музыку для Ser Amigos напи-
сала известная пианистка Елена 
Юрова  - близкая подруга Хулио 
Иглесиаса и концертный директор 
его сына. А слова для первого хита 
Клавдии сочинила номинантка на 
латинскую премию «Грэмми» Джес-
сика Саранго.

Анна Шульгина (Shena), дочь Валерии   Архип Глушко (Grek), 
  сын Наташи Королевой и Тарзана

Из жизни звезд

О том, как звезды 
переживают 

развод, читайте 
на сайте «Бывший 

муж Асмус гуляет с блондинкой»
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Александра Морозова, 
дочь Славы
Самоизоляция, во время которой старшая 

дочь певицы Славы Александра сбежала 
домой из объятой коронавирусом Франции, 
заставила ее поверить в свои силы. 21-летняя 
девушка перекрасилась в блондинку, увеличи-
ла губы и выпустила свою первую песню «Не 
трогай меня». Премьера по-
лучилась громкой: во-первых, 
клип изобилует постельными 
сценами, а во-вторых, девушку 
обвинили в том, что она поет 
под мамину фанеру: уж больно 
похожи их низкие голоса.

- Сравнение с мамой для 
меня комплимент!  - заявила 
обидчикам новоиспеченная пе-
вица. - Мне всегда нравилось 
заниматься музыкой, но я не 
осмеливалась идти в эту про-
фессию. Мама сама подтол-
кнула меня к сцене, сказала, 
что есть талант.

Теперь Слава продюсирует 
дочку, чего совершенно не 
стесняется. Да и Саша ре-
шила не делать вид, что она 
самостоятельная артистка, 
выбрав говорящий псевдоним 
Мамина дочь. Учитывая, что 
после песен «Одиночество-
сволочь» и «Попутчица» хитов 
у Анастасии Сланевской (на-
стоящее имя Славы) не бы-
ло, ее дочь имеет все шан-
сы заменить родительницу 
на сцене.
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27-летняя девушка не первый год штурмует 
шоу-бизнес: сначала выходила на сцену в 
дуэте с мамой, исполняя романсы в образе 
тургеневской девушки в длинном платье, 

затем пробовала записывать песни 
под крылом Иосифа Пригожина. А 
пару лет назад устроила настоящую 

революцию, сменив об-
раз хорошей девочки 

на оторву: короткая 
стрижка, пепель-
ный блонд, дерзкие 
наряды, черная пома-
да, сигареты и алко-
голь в клипах. И даже 
имя в паспорте у Анны 
теперь другое - Шена 

(под стать сценическому 
Shena).
Казалось бы, интеллигент-

ная Валерия от такого могла бы 
схватиться за сердце, но артистка во всех 
интервью приветствует начинания дочери.

- Я сама в свое время сменила имя, поче-
му мне должно быть обидно? - рассуждает 
певица, которая до карьерного взлета была 
Аллой Перфиловой. - Шена решила, что пой-
дет по своему творческому пути абсолютно 
самостоятельно, без нашей поддержки. У 
дочери свой имидж, она пишет яркие нестан-
дартные песни. Она сама себя создала - я 
уважаю такую позицию.

Ла
ри

са
 К

УД
РЯ

ВЦ
ЕВ

А/
Эк

сп
ре

сс
 га

зе
та

Алена МАРТЫНОВА

На карантине обновилась не только природа, но и 
поп-культура: сразу несколько звездных отпрысков 
решили попробовать себя на сцене.

Внучке Пугачевой песни пишет подруга 
Хулио Иглесиаса, а дочь Славы 
поет маминым голосом

Как наследники 
знаменитостей 
завоевывают 
шоу-бизнес.
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Александр РОГОЗА,  
Семен ЕЛЕНИН

Конечно, сразу было понят-
но, что судебный процесс по 
делу Михаила Ефремова будет 
и скандальным, и рейтинго-
вым. Ну а как еще - мегапо-
пулярный актер сел пьяным 
за руль, устроил аварию и 
угробил случайного водителя. 
Шум был обеспечен. Но ког-
да к делу подключились еще 
и адвокаты, началось настоя-
щее шоу. Адвокаты мерились 
шикарными авто, костюмами 
и дорогими аксессуарами.

С одной стороны - масто-
донт Александр Добровин-
ский, давно сделавший себе 
имя на громких процессах. 
(Интересы семьи погибшего 
Сергея Захарова, он взялся 
представлять бесплатно.). 
С другой - никому до этого 
не известный Эльман Паша-
ев, пафосный и эпатажный 
(в результате на заседании 
21 августа Ефремов заявил 
Пашаеву отвод и сказал, что 
ищет нового защитника. А 
уже в понедельник, 24 авгу-
ста, адвокат был найден. Им 
стал... Эльман Пашаев. Оче-
видно, что такими выходками 
сторона обвиняемого просто 
затягивает судебное разбира-
тельство).

В итоге сложно вспомнить 
другой процесс, когда бы ад-
вокаты так активно и с таким 
смаком делали журналистам 
заголовки по несколько раз в 
неделю. Это уже настоящий 
театр. Про Добровинского и 
Пашаева пишут чуть ли не 
чаще, чем про их клиентов - 
самого Ефремова и Захаро-
вых. Разумеется, весь этот 
ажиотаж привлек и других 
«актеров», жаждущих славы, - 
у Пресненского суда теперь 
тусуются возрастные фанат-
ки Михаила Ефремова, бро-
сающиеся на журналистов, 
блогеры и просто городские 
сумасшедшие.

По словам экспертов, для 
многих адвокатов подобные 
дела - манна небесная. Они 
готовы ввязываться в такие 
процессы даже бесплатно. 
Потому что в итоге это при-
водит к серьезному росту до-
ходов - гонорары увеличива-
ются в разы.

ТЕЛЕШОУ - КАК ВЫСШАЯ 
СТУПЕНЬ РАЗВИТИЯ

Как устроена эта система, 
«Комсомольской правде» 
рассказал адвокат одной из 
крупнейших коллегий Мо-
сквы. Анонимно - потому 
что за критику коллег и рас-
крытие некоторых профес-
сиональных «секретиков» 
можно нажить себе в про-
фессии врагов.

- Суд над Ефремовым - как 
раз самый яркий случай, - 

говорит мой собеседник. - 
Но в первую очередь я хочу 
пояснить, что нужно разде-
лять адвокатов. Есть тихие 
профессионалы, которые 
качеством своей работы за 
много лет создали серьез-
ную репутацию, им не нуж-
но светиться, люди к ним и 
так идут. Но есть и когор-
та людей, кто хватается за 
любые возможности попиа-
риться, попасть в новости. 
Высшая точка - попасть в 
какое-нибудь рейтинговое 
телешоу.

Для чего? Тут все просто. 
Сходил несколько раз на 
ток-шоу - и вот тебя уже за-
помнили, любая домохозяй-
ка, едва услышав фамилию, 
хоть ночью ее разбуди, ска-
жет: «О! Это же этот... Ад-
вокат!»

Пиар помогает увеличи-
вать клиентскую базу. И го-
норары растут!

Среди самых высокоопла-
чиваемых адвокатов немало 
довольно посредственных 
специалистов. Просто их по 
телику показывают. И толь-
ко одно это может повышать 
цены на их услуги в 2 - 3 раза.

Другой юрист объясняет, 
как в дальнейшем может мо-
нетизироваться такая теле-
визионная узнаваемость.

- Самые раскрученные 
персонажи, как прави-
ло, становятся «лицами» 
адвокатских коллегий. 
То есть тетенька, которая 
насмотрелась ТВ, если ей 
понадобится юридическая 
помощь, первым делом вспо-
минает того, кого видела по 
телику. Чаще всего этот чело-
век из телевизора даже встре-
чает большинство гостей в 
самом офисе. Поулыбался, 
предложил чай-кофе. «Здрав-
ствуйте, спасибо, что выбра-
ли нас. Сам я, к сожалению, 
сейчас очень занят. Но у нас 
есть отличные специалисты. 
Вот - Саша, Вася, Петя…» Но 
если клиент хочет, чтобы его 
делом занимался именно ад-
вокат из телевизора, ему на-
зывают повышенный прайс. 
Хотя на самом деле для умно-
го человека решающее значе-
ние будет иметь не то, в ка-
ких громких делах засветился 
адвокат, а насколько он был 
эффективен, что он сделал 
для своих доверителей.

ЗАЧЕМ БРАТЬСЯ 
ЗА БЕСПЛАТНЫЕ ДЕЛА?

Мой собеседник точно 
знает, что до Добровин-
ского свои услуги семье  
Сергея Захарова настойчиво 
предлагали еще несколько 
адвокатов. Участие в таком 
процессе - гарантированное 
попадание на протяжении 
нескольких недель в ново-
сти крупнейших российских 
СМИ!

- Если брать общую практику 
подобных дел. Звездный юрист 
объявляет, что помогает людям 
бесплатно. Действительно за 
ноль рублей?!

- Нет, конечно. В таких 
делах в договоре прописы-
вается процент компенса-

ции. Крутые адвокаты 
берут до 50% от общей 
суммы. А в среднем это 
20 - 30%. Надо сказать, 
что в Штатах, например, 
подобный гонорарный 
принцип - обычное дело. 

Там адвокаты почти всегда 
кровно заинтересованы от-
судить сумму побольше.

СКОЛЬКО ЗАРАБАТЫВАЮТ 
АДВОКАТЫ?

Итак, что нам рассказыва-
ют представители профессии:

✓ У адвокатов почасовая 
оплата труда. В зачет идут 
участие в следственных дей-
ствиях (присутствие на до-
просах и проч.), работа с кли-
ентом в изоляторе, работа с 
материалами дела.

✓ Час работы крепкого, 
грамотного, востребован-
ного адвоката может стоить  
10 - 30 тысяч рублей. У обыч-
ных тружеников профессии - 
от 1000 в час. Ценники звезд - 
в несколько раз выше. Стало 
быть, тут есть за что биться…

✓ По словам наших собе-
седников, услуги по нынеш-
ней защите Михаила Ефре-
мова на круг могут стоить до 
5 млн рублей.

Закулисье суда над Михаилом 
Ефремовым: как процесс 
превратился в реалити-шоу - 
на сайте kp.ru

КСТАТИ
«Он запросил 250 тысяч 
за участие в эфире»

Свою сиюминутную славу многие адвокаты используют не только 
для получения гонораров по профессии. Неплохой подработкой мо-
жет стать и участие в ток-шоу, куда зовут всех, кто так или иначе 
причастен к актуальным скандалам.

- Большинство, конечно, идут с удовольствием и бесплатно. 
Потому что телевидение  - отличный пиар,  - рассказала «КП» ре-
дактор одного из популярных вечерних ток-шоу.  - Но некоторые 
откровенно просят денег. У меня был случай, когда адвокат одной 
оскандалившейся знаменитости выставил финансовые условия: 
заплатите мне 250 тысяч, тогда приду. В общем, он пришел на 
запись, сговорились на 200 тысячах.

ТА
СС

Кому суд, а кому денег пуд
 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Добровинского 
и Пашаева  
могут лишить 
адвокатского 
статуса

После первых же адвокатских шоу на 
суде Михаила Ефремова Федеральная 
палата адвокатов России заявила, что 
Добровинский и Пашаев своими действия-
ми дискредитируют профессию. На обоих 
завели дисциплинарное дело. Это значит, 
что и того, и другого по итогам разби-
рательств вообще могут лишить звания 
адвокатов.

- Сейчас мои распоряжения о возбуж-
дении дисциплинарного дела рассматри-
ваются соответственно в Московской и 
Северо-Осетинской палатах,  - сообщил 
«Комсомольской правде» президент 
Федеральной палаты адвокатов Юрий 
Пилипенко. - Но я пока воздержусь от 

комментариев  - мне бы менее всего 
хотелось своими высказываниями 
влиять на региональных коллег. У 
нас все-таки демократическая, не-
зависимая корпорация.

Процесс Ефремова 
уже смотрят, 

как шоу. Как громкие 
суды позволяют 

адвокатам в разы 
увеличить доходы.

Александр 
Добровинский 
представляет 

интересы семьи 
погибшего бесплатно. 

Но обычно в таких историях 
адвокаты получают 

процент от компенсации, 
которую отсудят 

для своих 
клиентов.

Эльман Пашаев (слева) эпатировал суд «тайным свидетелем», который якобы 
был на месте ДТП, и другими выходками. Так что Ефремов даже решил 

заменить защитника. Но через два дня Пашаев вернулся. Шоу продолжается.
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полянка

Ежик и его друзья решили научиться рисовать 
по трафаретам. Это так весело! 

Давайте рисовать вместе с Ерошкой. Вот как Ерошка рисует по трафаретам с по-
мощью губки. Найди на картинках 3 отличия.

Рисуем по трафарету Что такое трафареты? 
Это такие рамочки, ко-
торые помогут нарисо-
вать картинки или на-
писать буквы. Ерошка 
подготовил для тебя 
трафареты. Вырежи се-
рединки. Приложи ра-
мочки к листу бумаги 
и закрась серединки. 
Потом убери рамоч-
ку и посмотри, какой 
ровный рисунок у тебя 
получился.

ИДЕЯ! Можешь на-
носить краску не ки-
сточкой, а губкой. 
Тогда получится очень 
интересный рисунок.

Разноцветные фигурки

Сколько картинок каждый из ребят-зверят нарисовал по трафаретам? Сосчитай 
фигурки и впиши нужную цифру в клеточку.

Впиши названия пред-
метов, отмеченных циф-
рами, в клеточки по 
горизонтали. А по вер-
тикали прочитай, какое 
слово загадал Ерошка.

Найди 3 отличия

КРОССВОРД

ВНИМАНИЕ, 
КОНКУРС!

Ваш ребенок любит читать или просто обожает 
камеру? Помогите ему снять обзор на любую 
детскую книгу нашего издательства (раздел 
«Книги для детей и родителей» на сайте shop.
kp.ru) и загрузите видео в соцсети с хештегом 
#юныйблогеркп. Это не только станет веселым 
занятием для всей семьи, но и позволит 
вашему киногерою стать настоящей звездой 
«Комсомольской правды»!

Подробности 
и примеры 
видео на kp.ru

Кисти и краски - Анна и Ксения ЕРОШОВЫ.
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Дымов - Время - Кокос - Дровни - Отоми - Леоне - Вирус - Совет - Номер - Щетина - Курет - Аскет - Аукцион - Вечер - Фетр - Плуг - Грек - 
Рур - Пир - Удав - Волохова - Квартира - Слово - Чулки - Клюв - Денебол - Акула - Сёдо - Арго - Евро - Джентльмен - Рашпиль.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Правосудие - Контрудар - Осётр - Циприхромис - Дивали - Врач - Нагота - Уход - Воск - Иден - Вист - Лень - Клан - Ялта - Фартук - Каре - Взор - «Топика» - Кентавр - 
Реванш - Грунт - Матч - Иглу - Серебряков - Алтарь.
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Зиплайнинг - Труд - Рубль - Раскопки - Гребенщикова - Мода - Фауна - Контракт - Дачник - Норильск - Кунце - Вода - Паж - Алчность - Джеймс 
- Гуожуанг - Секс - Цион - Альф - Ушко - Георгин - Вийон - Воин - Банга - Член - Желе - «Боржоми» - Кумир - Сила - Доска - Крик.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Гопак - Поисковик - Заезд - Наждак - Чаевые - Центр - «Ленин» - Йети - Обвес - Казахстан - Нико - Унжа - Граф - Обед - Тьма - Габа - «Дракон» - Гюго - Рожь - Рвач - Олег 
- Одр - Одуванчик - Альянс - Тон - Лист - Конь - Финик.

03.09.2020
Сканворд
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

- Так ты говоришь, что у 
шефа было хорошее на-
строение, когда ты по-
просил у него прибавки 
к зарплате?

- Думаю, что да. Он так 
смеялся!

✱  ✱  ✱
Вижу сейчас полно объяв-

лений «Отдам в добрые руки 
песика или киску».

Нет чтобы кто-то отдал в 
добрые руки свинью 150 - 
200 кг!

✱  ✱  ✱
Карлсон, чтобы Ма-

лыш без него не скучал, 
оставлял ему на ночь 
включенный вентилятор.

✱  ✱  ✱
- Мой бойфренд говорит, 

что ему со мной неинтерес-
но, что мне нужно увеличить 
свой силикон. Ты представ-
ляешь? Опять! А я только 
полгода назад увеличивала!

- Дура. Не силикон, а лек-
сикон...

✱  ✱  ✱
Читаю гороскоп: «В ав-

густе Козерогов ждет фи-
нансовая стабильность».

Понятно... Денег так и 
не будет.

✱  ✱  ✱
- Девушка, я могу научить 

вас искусству любви...
- И сколько вы намерены 

потратить на мое образова-
ние?

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 2. До-
казательство побоев. 7. Чем 
ранит пчела? 8. Чем исправляют 
карандашные ошибки? 9. Напа-
сти, насланные колдовскими ме-
тодами. 10. «Беседочный ...» у 
моряков. 11. Святослав Теофи-
лович. 12. С чём приходят ради 
выемки документов? 17. «Под-
кормка» для коррупционера. 18. 
Физика звука. 19. Кто из героев 
Отечественной войны 1812 года 
возглавил кишинёвское обще-
ство декабристов? 20. «Сонный 
темп» у музыкантов. 25. Како-
му из знаков зодиака положено 
жало? 26. «Сизифов труд» из 
жизни мужчин. 27. Завсегда-
тай ночных клубов. 28. Юный 
ленинец. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Томи-
тельная ... при разговоре. 2. 
Выхлопное устье. 3. Настоль-

ная игра из кинокомедии «Од-
нажды в Версале». 4. Кто из 
«королей научной фантастики» 
предсказал появление радио-
локационных станций? 5. Кем 
стала дочь актёра Леонида Ку-
равлёва, бросив свою карьеру в 
кино? 6. Наука, отвечающая за 
поцелуи. 13. Голливудский серд-
цеед, ставший первым мужчиной 
певицы Шер. 14. Как люди де-
лают новых людей? 15. Где лег-
ко угодить «в лапы к лешему»? 
16. Оригинальный куплетист ... 
Касторский. 21. Руководитель 
знаменитого джазового орке-
стра, с которым связано вос-
хождение Фрэнка Синатры на 
музыкальный Олимп. 22. Чем 
делают ставку в казино? 23. Ис-
точник чёрной икры. 24. От кого 
лев Алекс из мультфильма «Ма-
дагаскар» защищает лемуров?

ОТВЕТЫ ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 2. Синяк. 7. Жало. 8. Ластик. 
9. Порча. 10. Узел. 11. Рихтер. 12. Обыск. 17. Откат. 18. 
Акустика. 19. Орлов. 20. Адажио. 25. Скорпион. 26. Бри-
тьё. 27. Тусовщик. 28. Пионер. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Пауза. 
2. Сопло. 3. Нарды. 4. Кларк. 5. Психотерапевт. 6. Филе-
матология. 13. Битти. 14. Секс. 15. Чаща. 16. Буба. 21. 
Дорси. 22. Жетон. 23. Осётр. 24. Фосса.

Ваше мнение для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82

Для быстрого доступа 
на сайт просканируйте 
QR-код с помощью 
смартфона
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Татьяна ПИВЕНЬ, 
25 лет, 
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- Занимаюсь 

фитнесом, увлекаюсь 
волейболом. 

Свободное время 
люблю проводить 

с друзьями. 
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Виктория АНДРЕЯНОВА, 
модельер:

- Для того, чтобы 
выдерживать купальник 

в бельевом стиле, нужно быть 
в идеальной форме, и Татьяна 
действительно выглядит потрясающе. 
Белый цвет подчеркивает персиковый 
загар, и даже улыбка на этом фоне 

светится ярче. Этот портрет мотивирует 
держать себя в форме.

Письма с фото присылайте по адресу: 
«Комсомольская правда», Старый Петровско-

Разумовский проезд, д. 1/23, стр. 1, 
Москва, 127287. 

На конверте напишите: 
«Будь стильной с «КП». 

Или на e-mail: miss@kp.ru

Голосуйте 
за понравившуюся вам 

участницу на нашем 
сайте kp.ru в разделе 

«Будь стильной с «КП»!»

Адрес местонахождения: г. Иркутск, ул. Партизанская, 75. Для писем: 664009, г. Иркутск, а/я 194.
ТЕЛЕФОНЫ: репортерская группа - (3952) 208-008; 

рекламная служба - (3952) 208-004, 208-979;
отдел распространения и продвижения - (3952) 208-770.
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      ночью            днем

Прогноз погоды на завтра, 4 сентября

Иркутск +10…+12 +22…+24

Бодайбо +7…+9 +19…+21

Братск +12…+14 +20…+22

Ербогачен +7…+9 +16…+18

Тайшет +11…+13 +23…+25

Усть-Илимск +13…+15 +23…+25

Давление 719 мм рт. ст.
(норма для сентября - 720)
Относительная влажность 
воздуха 55%
(норма для сентября - 58%)
Ветер юго-восточный, 5-8 м/с
Восход - 06.19      Луна
Закат - 19.43            убывает


